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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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ERIC BEZERRA

O Ministério da Saúde destinou R$ 1.476.607,63 
para as cidades do Norte de Minas como incentivo 
financeiro excepcional e temporário para custear 
ações de vacinação, incluindo a mobilização nas 
escolas. Desse valor Montes Claros receberá R$ 
165.628,85; Januária, R$ 64.284,01; São Francisco, 
R$ 36.392,54 e; Janaúba, R$ 36.209,53. 

Será realizado no próximo domingo 
(7/4), a partir das 9h30, a oitava edição 
do Campeonato Interno de Purrinha, que 
este ano a diretoria da AABB faz justa ho-
menagem ao associado Erivalton Oliveira 
Gomes, que é um grande colaborador do 
esporte no clube. 

O Ministério Público de Minas Gerais inaugurou nessa quinta-feira (4/4), a nova sede da Promotoria de Justiça Única 
de Taiobeiras, que atende aos municípios de Berizal, Curral de Dentro, Indaiabira e Taiobeiras. O evento teve a presença 
do procurador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior e do deputado Arlen Santiago.

No intuito de guiar agentes municipais em 
Minas Gerais no desenvolvimento de ações e pro-
gramas para reduzir a vulnerabilidade climática, 
a Semad promoveu em Montes Claros, o Ciclo 
inaugural de Oficinas Regionais do Projeto Clima 
na Prática. 

Norte de Minas recebem de R$ 1,47 mi para 
campanha de vacinação nas escolas

MPMG inaugura nova sede de 
Promotoria de Justiça em Taiobeiras

Torneio de Purrinha AABB homenageia 
Erivalton Oliveira Gomes ‘Borracha’

REGIONAL 9

Governo autoriza o reinício das 
obras entre Pintópolis e Urucuia
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REGIONAL 4 REGIONAL 4

Pirapora inicia obra de 
esgotamento sanitário 
no Bom Jesus II

Semad retoma Projeto 
Clima na Prática com 
realização de oficina em 
Montes Claros

Com renúncia de Pedro 
Braga, Ammesf tem nova 
presidência

Para este ano, muitas outras obras já foram licitadas e vão sair do papel. É o caso 
da retomada da pavimentação das MGs-402 e 202, trecho de 73 quilômetros entre 
Pintópolis – Urucuia. Os recursos estão garantidos e a autorização para o reinício dos 
serviços está ocorrendo exatamente nesta data (4/4). 

Unimontes é 
reconhecida pelo MEC 
com o Conceito 4 no ICG

O Ministério da Educação (MEC), por meio 
do Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep), divulgou 
o resultado do Índice Geral de Cursos (IGC), 
referente a 2022. A qualidade do ensino ofereci-
do pela Universidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) foi reconhecida com o recebimen-
to do conceito 4 no IGC, que varia de 1 a 5. 

REGIONAL 4
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O futuro das experiências de marca: a 
sinergia entre tecnologia e criatividade

Pensando como startup: uma abordagem para a 
inovação em qualquer contexto empresarial

Cibercrime funciona igual empresa 
visando gerar lucro (Parte 1)

Empreendedor social: investindo no 
futuro com propósito

RENATA ANKOWSKI
GRADUADA EM ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS COM ESPE-

CIALIZAÇÃO EM ESG, GESTÃO DE PROJETOS, PMO AGILE, DESIGN 
THINKING E SERVICE DESIGN

NILIO PORTELLA
GRADUADO EM ECONOMIA COM MBA EM MARKETING 

E EM AÇÕES E STOCK PICKING

EDER SOUZA
CTO DA E-SAFER

GERARDO WISOSKY
CEO E FUNDADOR DA SOCIUM 

PARTNER GROUP E FUNDADOR DA 
APRENDIZAJE DIFERENTE

2 OpiniãO

Estima-se que os custos com o 
cibercrime deverão atingir US＄ 10,5 
trilhões em 2025, um aumento de 
mais de 50% em relação a 2022, 
quando a cifra chegou a US＄ 6,9 
trilhões.

Para chegar a estes números, o 
cibercrime utiliza um modelo de 

negócio empresarial e funciona 
igual a uma empresa muito bem 
estruturada, com um organograma 
elaborado com divisão de tarefas 
que devem ser seguidas à risca.

É arriscado pensar que o ciber-
crime é coisa de amadores. Muito 
pelo contrário, esta atividade alta-

mente lucrativa possui uma divisão 
operacional muito definida, com 
especialistas em diferentes áreas, 
como engenharia de software e 
de redes, engenheiros sociais, 
analistas de mercado, entre ou-
tras funções.

O cibercrime tem até área de 

Nos últimos anos, temos teste-
munhado um movimento crescente 
de empreendedores que não ape-
nas buscam o sucesso financeiro, 
mas também têm um compromisso 
profundo com a mudança social. 
Estes são os empreendedores so-
ciais, indivíduos visionários que 
desenvolvem negócios inovadores 
com o objetivo de resolver proble-
mas sociais e ambientais urgentes. 
O fenômeno, conhecido como 
empreendedorismo social, está se 
tornando uma força poderosa na 
construção de um mundo mais jus-
to e sustentável.

Mas o que exatamente é empre-
endedorismo social? Em sua essên-
cia, trata-se de aplicar os princípios 
do empreendedorismo tradicional 
para resolver questões sociais com-
plexas. Estas pessoas identificam 
problemas em suas comunidades 
e desenvolvem soluções criativas 
e viáveis para enfrentá-los. Seja 
fornecendo acesso a educação de 
qualidade, melhorando o acesso à 
saúde, ou protegendo o meio am-
biente, os empreendedores sociais 
estão na vanguarda da inovação no 

terceiro setor.
No Brasil e no mundo, os negó-

cios sociais têm movimentado bi-
lhões de dólares. Segundo a Ande 
(Aspen Network of Development 
Entrepreneurs), essas empresas 
movimentaram cerca de US＄ 60 bi-
lhões globalmente e registraram 
um aumento anual de aproxima-
damente 7%. 

E um aspecto fundamental 
do empreendedorismo social é 
o papel dos investidores. Esses 
indivíduos e organizações de-
sempenham um papel essencial 
ao fornecer capital inicial e apoio 
financeiro contínuo. Ao contrá-
rio dos investidores tradicionais, 
cujo principal objetivo é o re-
torno financeiro, os investidores 
sociais estão motivados pela pers-
pectiva de gerar impacto positivo 
na sociedade. 

Estudo da Global Impact In-
vesting Network revela que o 
mercado global de impacto social 
atingiu US＄ 715 bilhões em 2020, 
com projeção de crescimento 
para US＄ 1,26 trilhão até 2030. 

No Brasil, especificamente, 

tenho visto um aumento no nú-
mero de investidores sociais e 
no volume de capital disponível 
para empreendimentos com im-
pacto social. Este crescimento é 
um testemunho do reconheci-
mento crescente do potencial do 
empreendedorismo social para 
gerar mudanças significativas na 
sociedade.

Além disso, o perfil dos inves-
tidores em empreendedorismo 
social está evoluindo. Não se trata 
apenas de filantropos ou organi-
zações sem fins lucrativos: cada 
vez mais, empresas e investidores 
tradicionais estão reconhecendo 
a importância de integrar conside-
rações sociais e ambientais em suas 
estratégias de investimento. Este 
movimento reflete uma mudança 
mais ampla em direção a um mo-
delo de negócios mais consciente e 
sustentável.

Um caso inspirador desse tipo 
de investimento é a história da 
APDIF (@apdfi.comautism), uma 
empresa que desenvolve soluções 
inovadoras para autistas. Ao in-
vestir nesse empreendimento, os 

Em um mundo cada vez mais di-
gital, a interseção entre tecnologia e 
criatividade humana está redefinin-
do o panorama das experiências de 
marca. No recente evento South By 
Southwest (SXSW), realizado em 
Austin, Texas, tive o privilégio de 
explorar essa convergência, obser-
vando como a inovação tecnológica 
e a expressão criativa estão mode-

lando o futuro das interações entre 
marcas e consumidores.

A ascensão da inteligência artifi-
cial (IA) apresenta um cenário fasci-
nante. A IA, com suas capacidades 
crescentes, propõe uma integração 
efetiva em experiências de marca, 
desde a criação de interações inte-
rativas até a personalização em tem-
po real. Essa revolução tecnológica 

está transformando a forma como 
as marcas se conectam com seu pú-
blico, oferecendo experiências cada 
vez mais ricas e personalizadas.

Porém, enquanto celebramos os 
avanços tecnológicos, é crucial não 
esquecermos o papel insubstituível 
da criatividade humana. A expres-
são artística e a emoção humana 
permanecem centrais na criação 

de experiências que ressoam de 
maneira profunda e significativa. 
A arte gerada por IA, apesar de ser 
uma ferramenta inovadora, suscita 
debates importantes sobre ética 
e propriedade intelectual, desta-
cando a complexidade dessa nova 
fronteira.

Na agência, reconhecemos essa 
dinâmica dual. Estamos empenha-

dos em explorar o potencial da 
tecnologia para ampliar e enrique-
cer as experiências de marca que 
criamos. Simultaneamente, valori-
zamos imensamente a criatividade 
humana e a expressão artística, 
entendendo que são elas que esta-
belecem conexões autênticas e du-
radouras com as audiências.

Ao olhar para o futuro, é com 

grande entusiasmo que antecipa-
mos as infinitas possibilidades na 
interseção da tecnologia e criati-
vidade. Comprometemo-nos a ser 
pioneiros na criação de experiên-
cias de marca que são inovadoras 
e memoráveis, e também genuina-
mente inspiradoras. Convidamos 
você a se juntar a nós nesta jornada 
emocionante.

Na última década, pensar 
como uma startup passou a ser si-
nônimo de decisões rápidas e ba-
seadas em dados, de experimen-
tação sem receio de errar, de estar 
na vanguarda e eternamente em 
projeto Beta. No conceito, uma 
startup é uma empresa emergente 
e inovadora, focada em criar um 
modelo de negócio escalável, ofe-
recendo soluções para desafios 
específicos, muitas vezes ligada 
ao tecnológico, entretanto, pode 
representar qualquer setor. Mas 
quando falamos em pensar como 

uma startup, pode ser dentro de 
uma multinacional ou no merca-
dinho do bairro.

As startups, por sua natureza, 
operam em um ambiente de alta 
incerteza e exigem uma capaci-
dade de adaptação acelerada às 
mudanças do mercado. Isso se 
traduz em uma cultura de pensa-
mento rápido e testes frequentes. 
A análise de dados e métricas são 
fundamentais para avaliar o pro-
gresso e identificar oportunida-
des de melhoria. A falha é vista 
como uma brecha de aprendizado 

e não como um fracasso.
O que é ter um “pensamento 

de startup”? De forma resumida, 
seria:

Ser proativo e tomar iniciativa; 
Ser capaz de identificar e aprovei-
tar oportunidades; Ser resiliente 
e adaptável às mudanças; Ser ca-
paz de tomar decisões rápidas; 
Não ter medo de errar; Não ter 
medo de recomeçar; Ser intuiti-
vo; Tomar decisões baseados em 
dados; Pensar em escala.

Embora as startups sejam fre-
quentemente elogiadas por sua 

inovação e potencial de cresci-
mento, existe também um certo 
preconceito com elas e com o 
termo. Esse preconceito pode ter 
várias origens, seja pelo alto risco 
de falha, o pouco histórico da em-
presa e as frequentes mudanças 
de decisões, que podem ser vistas 
como uma falta de comprometi-
mento. As startups são frequen-
temente associadas à geração Y, o 
que pode levar a estereótipos ne-
gativos sobre a ética de trabalho e 
a maturidade dos fundadores.

Assim, alguns empreendedo-

res costumam ter restrições de 
apresentar suas empresas como 
startups, pelas consequências do 
preconceito com o nome, como 
a dificuldade em obter investi-
mentos, de atrair e reter talentos, 
fechar parcerias com empresas 
maiores ou conquistar clientes. 
Entretanto, o preconceito com 
startups é um problema real que 
pode ter reflexos negativos para o 
desenvolvimento do ecossistema 
de inovação. As startups são um 
importante motor de inovação e 
crescimento na economia.

O “pensamento de startup” 
não é apenas um conceito que en-
trou nas rodas de conversa quan-
do as empresas de tecnologia do 
Vale do Silício tiveram o seu gran-
de boom, ele pode ser aplicado a 
qualquer empresa ou organização 
que pode se beneficiar da adoção 
de uma cultura de experimen-
tação, aprendizado e adaptação 
rápida. É uma forma encontrada 
pelas empresas tradicionais de 
se manterem em movimento, de 
estarem na vanguarda dos seus 
mercados.

recrutamento, responsável por 
buscar pessoas especializadas - e 
pagando super bem - para atuar 
dentro de sua estrutura e tam-
bém para serem infiltradas em 
grandes organizações, onde atu-
am como agentes a serviço dos 
objetivos de negócios do crime 
cibernético.

Do outro lado, estão as empre-
sas necessitando se proteger do 
cibercrime, com uma necessidade 
exponencial de profissionaliza-
ção de seus processos e equipes, 
necessitando investimentos pesa-
dos em soluções de segurança. 
Se o cibercrime é profissional, as 
empresas devem ter atuação pro-
ativa para barrar as ameaças que, 
cada vez mais, são avassaladoras.

A proatividade da defesa ciber-
nética

No mercado de TI, é comum 
a gente ouvir a afirmação que os 
criminosos estão sempre um pas-
so à frente das empresas no que-
sito cibersegurança e as empre-

sas irão, certamente, sofrer um 
ataque. Segundo os especialistas 
do setor, a invasão é apenas uma 
questão de tempo.

Então, o que as empresas de-
vem fazer para se proteger dos 
ataques cibernéticos? A resposta 
é garantir que suas equipes traba-
lhem com proatividade e eficiên-
cia e para isso precisam ser abas-
tecidas de tecnologias avançadas. 
Mais: investir em conhecimento, 
na capacitação de suas equipes e 
em tecnologias proativas e, cada 
vez mais, manter seus processos 
organizacionais sempre atualiza-
dos.

A crescente dependência em 
tecnologias digitais, a sofisticação 
dos ataques e a falta de preparo 
para lidar com esta situação são 
itens usualmente relatados pelas 
organizações e consultorias de ci-
bersegurança, onde todos os dias 
recebemos notícias relacionadas 
à violação de dados de grandes 
companhias. Devemos ter em 
mente que é possível fazer a lição 
de casa e assim, evitar virar capa 

de jornal como vítimas do ciber-
crime.

Atuar na linha de frente na de-
fesa cibernética

Profissionalizar a área de se-
gurança e investimentos deve ser 
uma prioridade, o que exige de 
uma atuação muito bem definida 
a partir de uma estratégia que vai, 
desde a avaliação dos riscos, até o 
estabelecimento de regras e dire-
trizes, que devem ser seguidos à 
risca por todos os departamentos 
da empresa, de alto a baixo na es-
trutura organizacional.

A análise e visibilidade de rede 
(NAV ) é uma iniciativa importante 
para a descoberta e identificação 
de possíveis ameaças nas redes 
de computadores, que até então 
poderiam estar ocultas e com isso 
permitir a execução de ações de 
proteção e resposta, reduzindo a 
janela de tempo entre a descober-
ta e a contenção de uma situação 
que pode representar um grande 
risco para a empresa.

financiadores não apenas têm a 
oportunidade de obter retornos 
financeiros sólidos, mas também 
de fazer parte de uma iniciativa que 
está fazendo uma diferença real na 
vida das pessoas. É um exemplo po-
deroso de como o empreendedoris-
mo social pode criar valor não ape-

nas para os acionistas, mas também 
para a sociedade como um todo.

O empreendedorismo social 
representa uma nova maneira de 
fazer negócios, uma que coloca o 
propósito no centro de tudo. Inves-
tir em impacto social é uma opor-
tunidade única de fazer a diferença 

na vida das pessoas e construir um 
futuro melhor para todos.

É hora de reconhecer o poder 
transformador do empreendedo-
rismo social e apoiar aqueles que 
estão liderando o caminho para um 
futuro mais brilhante e mais justo 
para todos!
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VINICIUS LOURES/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

EDILSON RODRIGUES/ AGÊNCIA SENADO

Comissão de Participação Popular ouviu especialistas e pacientes 
diagnosticados antes da terceira idade

PRESIDENTE DO PROGRESSISTAS 

O procurador-geral do Município de Montes Claros, 
Otávio Rocha, não só se filiou ao PP, comentei sobre 
essa possibilidade ontem, como assumiu a presidência 
da comissão provisória do partido na cidade. Ele traba-
lha forte nos bastidores para ser o candidato a vice na 
chapa de Guilherme Guimarães (UNIÃO BRASIL), que 
seria, com essa composição, apesar dos candidatos a 
prefeito e vice filiados em partidos diferentes, uma cha-
pa puro-sangue ou pão com pão do grupo de Humberto 
Souto, sem composição com deputados aliados ou enti-
dades da sociedade civil. 

PRESIDENTE DO PROGRESSISTAS II 

Inclusive, Otávio já protagoniza as inserções do PP 
na TV, com a intenção de ficar mais conhecido da po-
pulação. Fato é que, com a entrada do PP no grupo da 
administração, vereadores e candidatos a vereador já 
migram para o partido. Fonte da coluna indica que a 
lista é encabeçada por Valdecy Contador, que estava de 
malas prontas para sair do CIDADANIA rumo ao UNIÃO 
BRASIL, mas teria mudado de rota. 

SITUAÇÃO DO PSD 

Otávio Rocha estava filiado ao PSD. Trabalhava para 
ter a benção do deputado estadual Gil Pereira, majoritá-
rio em Montes Claros, para ser o vice de Guilherme. No 
mundo político, há quem entenda que, com o deputado 
Marcelo Freitas sendo do partido do candidato a prefei-
to do grupo de Humberto Souto, caberia a Gil a indica-
ção do vice. Gil Pereira tem vários secretários aliados na 
atual administração, incluindo Vinícius Versiani (Servi-
ços Urbanos), Paulo Braga (Articulação Política) e José 
Gonzaga (Chefe de Gabinete), assim como a totalidade 
dos seus vereadores está na base do governo. Porém, o 
receio de uma intervenção das direções nacional e esta-
dual do PSD no diretório municipal, para que o partido 
de Rodrigo Pacheco apoie Paulo Guedes, motivou a saí-
da de Otávio do partido. 

MOVIMENTAÇÕES 

Falando em PSD, a chapa de candidatos a vereador 
pelo partido deverá contar com os atuais vereadores 
Soter Magno, Eldair Samambaia e Reinaldo Carrapicho, 
além do suplente Edmilson Bispo, que chegou a exer-
cer o mandato na atual legislatura. Para o MDB estariam 
indo o ex-vereador Aílton do Vilage e o suplente Eduar-
do Preto, ex-PT. O ex-vereador Valcir da Ademoc estaria 
se filiando no PL. Aldair Fagundes saindo do CIDADANIA 
rumo ao PP ou REPUBLICANOS, partidos que podem 
ser o destino de Júnior Martins, presidente da Câmara. 
O time do UNIÃO BRASIL estaria com Graça da Casa do 
Motor, Bispo Stálin, Odair Ferreira, Julinha da Pastoral e 
Lindinalva da Corrente do Amor, entre outros. Igor Dias 
está no UNIÃO, mas estaria chapa com mais chance de 
vitória. Já Pastor Elair, que saiu do MDB, é especulado 
no REPUBLICANOS, partido controlado por sua Igreja, a 
Universal. Como o troca-troca está intenso e todos estão 
escondendo o jogo, esse quadro pode não se confirmar. 

CHAPA DO NOVO 

O novo presidente do Partido Novo, Diego Suzano, 
correu e conseguiu montar chapa de candidatos a vere-
ador. Inclusive, fonte da coluna disse que ele procurou 
outro partido para ver se esse abrigaria alguns candida-
tos que não caberão na relação da sigla do governador 
Romeu Zema. Entre os nomes que Diego filiou estão 
Waltinho Abreu, Luís Carlos Antimultas, Socorro da 
Qualificar, Capitão Reis, Rodrigo Auditor, Andreia Mo-
rais, Cecy Martins e Cleubiane Santa Rosa. 

ALMOÇO DE MAURÍCIO 

Nesta sexta-feira, o pré-candidato do PL, Maurício da 
Santa Casa, promove almoço de adesão no restaurante 
Duca Goumert, para apresentar o seu projeto político 
a membros da Maçonaria, empresários e médicos. Tive 
acesso à lista de convidados, mas, em respeito à privaci-
dade das pessoas, não a divulgaremos. Entre os nomes, 
contudo, há pessoas que eram, ou ainda são, apontadas 
como apoiadores de Guilherme Guimarães. 

POSSE DE DÉLIO 

A posse de Délio Pinheiro (PDT) como deputado fe-
deral, para ocupar por quatro meses o mandato de Má-
rio Heringer, que sairá de licença, foi confirmada para 
o dia 9 de abril, terça-feira próxima. Ele viajará com a 
família neste final de semana, após concluir a negocia-
ção para a montagem da chapa de vereadores do PDT. 
O puxador de votos do partido será, mais uma vez, Rai-
mundo do INSS, que buscará o oitavo mandato. 

Parkinson em pessoas mais 
jovens reforça importância 
do diagnóstico precoce

Projeto endurece combate aos 
desvios na educação, saúde e 
seguridade social

Comissão vai debater redução 
das desigualdades regionais com 
ministro

Vencer a subnotificação dos ca-
sos e compreender que o Parkinson 
não é uma doença exclusiva da ter-
ceira idade foram demandas apre-
sentadas em audiência pública que 
apontou nessta quinta-feira (4/4) os 
desafios enfrentados por pacientes 
e profissionais de saúde.

“Precisamos dos números, te-
mos o direito de saber quanto so-
mos”, defendeu Janette de Melo 
Franco. Presidenta da Associação 
de Parkinsonianos de Minas Gerais 
(Asparmig), a fala de Janette resu-
miu o sentimento geral manifesta-
do na reunião, realizada a pedido 
do deputado Doutor Jean Freire 
(PT) na Comissão de Participação 
Popular da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG).

Para Janettte de Melo Franco e 
especialistas como o neurocirur-
gião Erich Talamoni Fonoff, pes-
quisador da Universidade de São 
Paulo, é preciso ter dados corretos 
e reais acerca da doença para que 

as políticas de saúde avancem, a co-
meçar por entender que o Parkin-
son não é doença de idoso.

“Várias pessoas começaram 
precocemente com sintomas do 
Parkinson e nos consultórios temos 
visto um aparente aumento das 
pessoas mais jovens com a doença”, 
destaca Fonoff

Neurocirurgião e pesquisador 
da Universidade de São Paulo

O neurologista chamou a aten-
ção para a importância do diagnós-
tico precoce e da universalização de 
programas de tratamento, garantin-
do, por exemplo, o acesso ao medi-
camento próprio para o Parkinson 
com desconto na farmácia popular 
para todas as pessoas que tenham 
o diagnóstico, independentemente 
da idade. Hoje o benefício é dado 
para pacientes acima de 45 anos.

O especialista também alertou 
que as políticas públicas precisam 
levar em conta que o aumento da 
expectativa de vida da população, 

em média hoje em torno de 70 
anos, vai gerar um aumento do nú-
mero de pessoas com a doença.

Capacitação para o diagnóstico 
é defendida

Débora Maia, neurologista do 
Ambulatório de Distúrbios de Mo-
vimento do Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), atua há 24 anos na 
área e endossou a necessidade de o 
País ter mais dados sobre a incidên-
cia do Parkinson.

Ela frisou que a doença ainda 
é vista como sinônimo de tremor, 
quando pode apresentar diversos 
sintomas não motores. “A causa 
é desconhecida, mas se sabe que 
envolve fatores genéticos e ambien-
tais”, pontuou ela.

Doença neurodegenerativa, o 
Parkinson acomete neurônios pro-
dutores de monoaminas, dos quais 
o mais afetado é o da dopamina. Ela 

A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) recebeu nessa 
quinta-feira (4) um projeto (PL 
1.038/2024) que tipifica como cri-
me de peculato qualificado o furto 

ou desvio de recursos da educação, 
saúde e seguridade social. O obje-
tivo é endurecer o combate a ile-
galidades contra serviços públicos 
essenciais.

O projeto altera o artigo 312 
do Código Penal, acrescentando 
o peculato qualificado se o desvio 
envolver dinheiro, valor ou bem 
móvel destinado àquelas áreas so-

A Comissão de Integração 
Nacional e Desenvolvimento Re-
gional da Câmara dos Deputados 
vai realizar audiência pública na 
próxima quarta-feira (10) para 
debater com o ministro da Inte-
gração e do Desenvolvimento Re-
gional, Waldez Góes, as ações de 
sua pasta.

Confira a pauta da reunião, 
que está marcada para as 10 horas 

no plenário 15.
O requerimento para a reali-

zação da audiência foi apresen-
tado pelo deputado José Rocha 
(União-BA). Segundo ele, o ob-
jetivo do evento é discutir, entre 
outros assuntos, a Política Nacio-
nal de Desenvolvimento Regional 
(PNDR) e sua eficácia para reduzir 
as desigualdades entre as regiões 
brasileiras. (Agência Câmara)

leva informações do cérebro para 
várias partes do corpo e é conhe-
cida como um dos hormônios da 
felicidade e da motivação.

Ela ressaltou que mesmo incurá-
vel, a doença é tratável, mas deman-
da maior investimento em capaci-
tação do profissional clínico para 
o diagnóstico, uma vez que não há 
testes ou exames específicos para o 
Parkinson.

“Às vezes uma pessoa passa anos 
e anos sem diagnósitco, chega bus-
cando uma cirurgia para um ombro 
congelado, quando tinha era uma 
rigidez do Parkinson”, ilustrou a 
médica.

A especialista ainda questionou 
estimativa da Organização Mundial 
de Saúde (OMS) de que aproxima-
damente 200 mil pessoas tenham 
Parkinson no Brasil.

Segundo ela, um estudo sobre a 
doença (Estudo de Bambuí) apon-
tou uma incidência de Parkinson 
de 3,2% na população acima de 
65 anos de idade. No Estado, esse 
percentual resultaria em 80 mil ca-
sos só nessa faixa etária, tomando 
como base dados do IBGE de 2022.

O médico ainda frisou que os 
casos de Parkinson entre as mulhe-
res estão aumentando, por motivo 
ainda ignorado. A prevalência de 
dois homens para cada mulher com 
a doença hoje está em três homens 
com Parkinson para cada duas mu-
lheres. 

Anderson Luiz Coelho, presi-
dente do Conselho Regional de 
Fisioterapia e Terapia Ocupacional 
(Crefito) também alertou que a vi-
vência profissional mostra que tem 
havido um início precoce da doen-
ça, ressaltando a importância de um 
diagnóstico diferencial feito o quan-
to antes, já que há vantagens para 
o paciente quando o tratamento é 
iniciado cedo. (Portal ALMG)

ciais. E estabelece para esse tipo de 
crime uma pena de reclusão de 4 
a 16 anos, além de multa. O texto 
também inclui a mesma pena no 
Decreto-Lei 201/1967, que trata da 
responsabilidade de prefeitos e ve-
readores.

“A transparência e a lisura são 
essenciais no trato da coisa pública 
ou de bens ou valores privados na 
posse pública”, justificou o senador 
Vanderlan Cardoso (PSD-GO), au-
tor da proposta.

O peculato é um tipo de crime 
praticado por servidores contra a 
administração pública, quando eles 
se apropriam, desviam ou furtam 
recursos públicos, seja para si mes-
mos ou para outros. Vanderlan en-
tende que quando essa conduta afe-
ta áreas essenciais como as citadas, 
o impacto é ainda mais significativo, 
pois atinge as necessidades básicas 
da população, especialmente os 
mais vulneráveis.

O projeto é terminativo na CCJ e 
está aguardando abertura de prazo 
para emendas e distribuição ao rela-
tor. (Agência Senado)
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Governo autoriza o reinício das obras 
entre Pintópolis e Urucuia 

Com renúncia de Pedro Braga, Ammesf 
tem nova presidência

Pirapora inicia obra 
de esgotamento 
sanitário no Bom 
Jesus II

STÊNIO AGUIAR

Para este ano, muitas outras 
obras já foram licitadas e vão sair 
do papel. É o caso da retomada da 
pavimentação das MGs-402 e 202, 
trecho de 73 quilômetros entre Pin-
tópolis – Urucuia. Os recursos es-
tão garantidos e a autorização para 
o reinício dos serviços está ocorren-
do exatamente nesta data (4/4).

De acordo com o diretor-geral 
do DER-MG, Rodrigo Tavares, as 
obras no trecho Pintópolis - Uru-
cuia vão integrar a região Norte e 
Noroeste de Minas, os vales do Je-
quitinhonha e Mucuri e o Sul da 
Bahia, facilitando o transporte de 
grãos, que é a base da economia da 
região.

“A pavimentação da MG-402 e 
MG-202 é uma obra esperada pela 
população do Norte de Minas há 
décadas. A melhoria vai trazer be-
nefícios logísticos e de segurança 
viária para toda região, além de di-
minuir significativamente o tempo 
de deslocamento no trajeto até Bra-

sília, que poderá ter uma redução 
de mais de duas horas”, destacou 
Tavares.

Os trabalhos de pavimentação 
das rodovias foram temporariamen-
te interrompidos devido ao não 
cumprimento, por parte da antiga 
empresa responsável pela obra, das 
metas de execução estabelecidas. 
Diante disso, foi necessária a resci-
são contratual e publicação de um 
novo edital com escolha da nova 
empresa. O mesmo vai ocorrer com 
a Ponte sobre o rio São Francisco, 
cujo edital está em elaboração para 
nova licitação da obra.

A expectativa é que, após a con-
clusão dos serviços, cerca de 100 
mil pessoas sejam beneficiadas di-
retamente pela pavimentação do 
segmento.

Obras na MGC-122

No Norte de Minas, os 110,9 
quilômetros entre a MGC-122/
AMG-320, segmento Porteirinha-Ja-
naúba e entre o entroncamento da 

BR-251 até o entroncamento para 
Capitão Eneias, já estão em obras. 
Iniciadas em fevereiro deste ano, as 
melhorias beneficiam mais de 115 
mil pessoas.

Investimento total do Provias

O valor total previsto do Provias 
é de R$ 4 bilhões para a pavimenta-
ção de rodovias, pontes e recupera-
ção funcional do pavimento. Até o 
momento foram viabilizados R$ 2,3 
bilhões para execução das obras e 
efetivamente pagos R$ 1,1 bilhão 
pelos serviços realizados.

Além das 56 obras concluídas, 
46 empreendimentos estão em exe-
cução, o que corresponde a 36% 
do conjunto de intervenções e as 
demais 22 obras (17%) devem ser 
iniciadas ao longo dos próximos 
meses.  Convertendo em quilome-
tragem, já são 1.548,7 quilôme-
tros de obras concluídas e outros 
1.584,8 quilômetros em andamen-
to. (Com informações da Agência 
Minas)

A Associação dos Municípios 
do Médio São Francisco (Ammesf ) 
realizou a transição da presidência 
da entidade, nesta terça-feira (2/4). 
Pedro Braga, presidente reeleito em 
janeiro de 2023 para o biênio que 
finda em dezembro de 2024, oficia-
lizou a sua renúncia e a primeira 
vice-presidente, Ana Pereira Neta 
(Naninha, prefeita de Botumirim), 
foi empossada como a nova presi-
dente do consórcio intermunicipal.

Na reunião com a diretoria e 
funcionários da Ammesf, Pedro Bra-
ga informou que o seu ato é para 
atender as conformidades previs-
tas nas legislações eleitorais, tendo 
em vista a sua busca pela reeleição 
como prefeito de Buritizeiro, nas 
Eleições 2024. O agora ex-presi-
dente (por dois mandatos consecu-

tivos), ao fazer o repasse da gestão 
para Naninha destacou o trabalho 
feito e as conquistas municipalistas 
para a região, além das melhorias 
promovidas no fortalecimento da 
entidade.

“A Ammesf estava um pouco 
esquecida e quando assumimos 
a presidência, por toda a sua im-
portância na nossa região, o nosso 
primeiro desafio foi reconquistar a 
credibilidade junto aos prefeitos e 
a toda região que ela representa. 
Eram apenas quatro municípios 
filiados e hoje somos 13 cidades 
que acreditam e confiam na sua re-
presentatividade. Travamos muitas 
lutas pelas causas municipalistas e 
tivemos importantes vitórias, neste 
percurso, graças ao maior espaço 
conquistado por esta entidade, que 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do SAAE, assinou ontem, 
02/04, a ordem de serviço para as 
obras da rede coletora de esgoto do 
bairro Bom Jesus II, orçada em mais 
de R$ 4 milhões.

Convivendo com esgoto a céu 
aberto os moradores do bairro Bom 
Jesus aguardavam esse investimen-
to há mais de duas décadas, como 
afirma o morador que não quis se 
identificar. “Um sonho que agora se 
torna realidade, só de pensar que 
nossas fossas vão deixar de existir 
e não vamos mais precisar conviver 
com o esgoto correndo nas ruas, 
isso é maravilhoso”, comemora o 
morador.

A construção da rede coletora, 

que terá 5,6 Km de extensão, come-
çou nesta quarta-feira, 03, e o prazo 
de execução será de 10 meses.

O prefeito de Pirapora Alex Ce-
sar salientou que o compromisso 
do governo é ofertar obras e ser-
viços que mude a vida das pessoas 
para melhor. “Nossa meta sempre 
foi melhorar a vida das pessoas, 
dos bairros para o Centro. O SAAE 
já realizou diversas melhorias no 
abastecimento de água e na coleta 
de esgoto por toda a cidade, re-
centemente, viabilizamos o esgota-
mento sanitário dos bairros Prima-
vera e Barreiro, portanto, chegou 
o momento bairro Bom Jesus II.  O 
nosso trabalho não para!”. (Tiago 
Rodrigues)

Anuncio foi feito nesta quinta-feira (4/4), quando o Provias completa dois anos 

Obra vai beneficiar diretamente cerca de 100 mil mineiros e gerar 130 novos 
postos de trabalho durante os serviços

DER

hoje de fato é a segunda casa dos 
prefeitos”. Analisou o prefeito de 
Buritizeiro.

Em seu primeiro pronuncia-

mento como presidente, Naninha 
agradeceu a oportunidade de estar 
à frente da associação e projetou 
continuar desenvolvendo o traba-

lho desempenhado por Pedro Bra-
ga. “Vamos continuar buscando de-
fender os interesses municipalistas, 
que é uma das marcas importantes 

dessa gestão, para viabilizar cada 
vez mais oportunidades em prol do 
desenvolvimento regional”. (Ascom 
Ammesf )
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Projeto, que será desenvolvido em 12 meses e está orçado em 
R$ 985 mil, teve recursos captados pela Fadenor 

EDIÇÃO, QUE TRARÁ O CONGRESSO MUNDIAL DOS CRIADORES DE ZEBU, ACONTECE ENTRE 27 DE ABRIL E 5 DE MAIO, NO PARQUE FERNANDO COSTA

UNIMONTES MONITORAR O SÃO FRANCISCO

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) promoverá pes-
quisa para monitorar a qualidade da água do rio São Francisco, no trecho 
entre Pirapora e Januária, com a participação popular das comunidades ri-
beirinhas. Esse é o principal objetivo da pesquisa “Opará: Observatório cida-
dão da qualidade ambiental no médio São Francisco”, que será desenvolvida 
por pesquisadores dos Departamentos de Biologia Geral e de Geociências 
da Unimontes, em parceria com a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior do Norte de Minas (Fadenor) e o Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais. (Novo Jornal de Notícias – Montes Claros) https://
novojornaldenoticias.com/noticias/pesquisa-da-unimontes-vai-monitorar-
-agua-do-rio-sao-francisco/

UBERABA TEM PROJETO DE GASODUTO

O secretário de Desenvolvimento Econômico, Turismo e Inovação de 
Uberaba, juntamente a um grupo de investidores, apresentaram investimen-
tos planejados para a construção de um gasoduto na cidade, durante uma 
reunião no Ministério de Minas e Energia, em Brasília. O projeto faz parte do 
programa Gás Para Empregar do governo federal e conta com o interesse de 
diversas empresas, incluindo a Yara Brasil Fertilizantes e outras indústrias de 
biocombustíveis e produtos químicos. A possibilidade de trazer gás da Argen-
tina foi discutida, mas não descartaram a viabilização do gasoduto com gás 
brasileiro. (Diário do Comércio – Belo Horizonte) https://diariodocomercio.
com.br/economia/comitiva-de-uberaba-apresenta-projeto-de-gasoduto-ao-
-mme/)

PROGRAMA DA COPASA BENEFICIA ENTIDADES

A Copasa implementou melhorias em seu “Programa de Subvenção So-
cial” em março, oferecendo um subsídio tarifário de 50% na conta de água 
e esgoto para quase 600 instituições em Minas Gerais, com potencial para 
beneficiar até 11 mil entidades em todo o estado. O programa visa auxiliar 
entidades sem fins lucrativos que atuam nas áreas de assistência social, saú-
de, segurança pública ou educação. A ampliação do programa pela Copasa 
é vista como um exemplo positivo que pode inspirar outras empresas e co-
laboradores a apoiarem o terceiro setor. (Correio da Cidade – Conselheiro 
Lafaiete) https://jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/35100-programa-
-de-subvencao-social-da-copasa-beneficia-entidades-filantropicas-e-hospi-
tais-publicos)

 

EXPOSIÇÃO INAUGURA EMPÓRIO ARTE

O restaurante Lourdes Square, em Juiz de Fora, inaugura esta semana o 
Empório Arte e Vinho, concebido para integrar arte, decoração e gastrono-
mia. O fotógrafo Fernando Priamo é o primeiro artista convidado, com sua 
mostra aberta ao público até o Dia das Mães. Priamo encontrou inspiração 
na obra “Medusa” de Caravaggio, em Florença, Itália, em 2010, marcando 
sua transição para a arte fotográfica. Sua técnica envolve sobreposições que 
conectam passado e presente, influenciadas pelo renascentismo e pela paleta 
de cores de Caravaggio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora) https://tribunade-
minas.com.br/noticias/cultura/03-04-2024/fernando-priamo-jf.html

 

USIMINAS TRAZ MOSTRA CINECIDADE

O Festival de Cinema movimentará o Parque Ipanema em Ipatinga nos 
dias 12 e 13 de abril com uma programação cultural diversificada. Patro-
cinado pela Usiminas, o evento traz a Mostra CineCidade como parte das 
comemorações do aniversário de 60 anos da cidade. Além da exibição de 
filmes nacionais, haverá atrações musicais e circenses, proporcionando uma 
experiência única de cinema ao ar livre. A programação é gratuita e aberta ao 
público. (Portal Silmara de Freitas – Ipatinga) https://www.silmaradefreitas.
com.br/usiminas-traz-mostra-cinecidade-para-ipatinga/

 
BOM DESPACHO PROMOVE FEIRA

A 2ª Feira da Saúde em Bom Despacho será realizada na Praça da Esta-
ção no próximo sábado (06/04), em celebração ao Dia Mundial da Saúde. O 
evento oferecerá uma variedade de serviços essenciais para cuidar da saúde 
da população, como aferição de pressão arterial, teste de glicemia capilar, 
testes rápidos de sífilis, HIV e hepatite, além de distribuição de preservati-
vos. Práticas integrativas e convencionais de saúde, como auriculoterapia e 
bioimpedância, também serão oferecidas. Profissionais estarão disponíveis 
para orientações sobre diversos temas relacionados à saúde. (Portal Gerais 
– Divinópolis) https://portalgerais.com/bom-despacho-promove-2a-feira-da-
-saude-na-praca-da-estacao/)

 
CATADORES PARTICIPAM DE PROJETO

O novo projeto “Revitalizar - uma proposta interdisciplinar” de fisiote-
rapia desenvolvido pelo Centro Universitário UNA, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Assistência Social (Semas) de Divinópolis, tem como 
objetivo prevenir lesões nos catadores de materiais recicláveis e promover 
a saúde dos trabalhadores. Professores e alunos do curso de fisioterapia da 
UNA farão uma análise do trabalho executado pelos catadores e observarão 
os movimentos mais frequentes. Será realizado um levantamento de queixas 
e demandas dos catadores em relação a dores ou incômodos, seguido de 
orientações e dicas para evitar lesões, incluindo exercícios de fortalecimento, 
alongamentos e ativação muscular. (Portal G37 de Notícias – Divinópolis) 
https://g37.com.br/sem-categoria/catadores-de-materiais-reciclaveis-parti-
cipam-de-projeto-de-fisioterapia-em-divinopolis/)

 
EMATER-MG INCENTIVA SANEAMENTO

O sistema de tratamento de esgoto nas áreas rurais de Minas Gerais, 
por meio dos Tanques de Evapotranspiração (Tevap), tem sido uma solução 
eficaz e de baixo custo, implantada em mais de 3,5 mil propriedades pelo 
Emater-MG. Esses tanques transformam o esgoto em adubo para plantas, 
contribuindo para a preservação ambiental. Além disso, a Emater-MG pro-
move o tratamento das águas cinzas com os Círculos de Bananeiras, evitando 
o acúmulo de água no entorno das residências rurais. (Diário de Manhuaçu) 
https://diariodemanhuacu.com.br/emater-mg-incentiva-uso-de-tecnologias-
-de-saneamento-rural-de-baixo-custo/
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O aceleramento da geração 
atual: A importância de 
cuidados com a saúde mental

Atende-se às tendências Outono 
2024

ÉLID NORONHA 

Muito se fala sobre o acelera-
mento da geração atual. A geração 
que mais tem acesso a avanços que 
facilitam o dia a dia é a mesma que 
vive a procura de tempo e tarefas 
para ocupar-se. 

O aceleramento da geração atual 
é um fenômeno complexo e multi-
facetado que se manifesta em diver-
sos aspectos da vida moderna. Ele 
está relacionado à rapidez com que 
as informações são acessadas e com-
partilhadas. O acesso instantâneo à 
informação através da internet e das 
redes sociais tem acelerado o fluxo 
de informações e a disseminação de 
notícias. 

As pessoas agora podem se man-
ter atualizadas sobre eventos em 
todo o mundo em tempo real, o 
que pode levar a uma sensação de 
sobrecarga de informações e uma 
necessidade constante de estar co-
nectado. 

As crescentes expectativas so-
ciais e profissionais, com a exposi-
ção a estilos de vida aparentemente 
glamorosos e bem-sucedidos nas 
mídias sociais, muitas pessoas sen-
tem uma pressão crescente para 
alcançar o mesmo nível de sucesso 
em suas próprias vidas. Isso pode 
levar a uma sensação de ansiedade 
e insatisfação, à medida que as pes-
soas lutam para corresponder às ex-
pectativas impostas pela sociedade 
e pela mídia. 

O estilo de vida agitado e a pres-
são constante para estar sempre 
conectado e disponível é um outro 
problema constante na vida dos 
jovens. Esse ritmo acelerado pode 
ter impactos significativos na saúde 
mental e no bem-estar das pessoas, 
levando a níveis mais altos de estres-
se, ansiedade e exaustão. Gerenciar 

Estamos no outono e se aproxi-
ma cada vez mais das festividades 
que marcam o meio do ano no Nor-
te de Minas. A virada de semestre 
é repleta de festas tradicionais em 
nossa região, além de exposições 
agropecuárias e as famosas festas 
de junho. Algumas pessoas aguar-
dam por este momento e já fazem 
planos de looks e tendências, para 
que dê tempo de preparar e se pla-
nejar com intuito de arrasar nestes 
eventos. Pensando nisso, separamos 
as principais tendências e que pro-
metem marcar este Outono, para 
que nossas leitoras estejam lindas e 
dentro da moda:

1. Boho - O estilo boho, 
também chamado de hip chic, con-
quistou o afeto de muitas mulheres. 
E pode celebrar, pois está de volta! 
Sua essência foi revitalizada para os 
tempos atuais, mantendo suas carac-
terísticas distintivas. Os elementos 
característicos desse estilo incluem 
tecidos leves, com uma sensação 
natural, sem padrões definidos, pro-
movendo uma grande sensação de 

liberdade.
2. Acessórios de cabeça - Os 

acessórios de cabeça estão se des-
tacando como uma tendência im-
portante na moda contemporânea. 
Eles oferecem uma maneira única 
de expressar estilo e personalida-
de, adicionando um toque distinti-
vo a qualquer visual. Capaz avulso, 
lenços, bandanas, faixas, presilhas, 
grampos decorativos, além do famo-
so chapéu cowboy.

3. Casaco de pele fake - Tam-
bém conhecido como Faux Fur, essa 
peça não só traz um elemento de 
requinte e sofisticação para o look, 
como também representa uma esco-
lha mais consciente e ética em rela-
ção às peles de animais, oferecendo 
uma alternativa sustentável.

4. Tons terrosos - Os tons 
terrosos têm sido uma tendência 
em ascensão desde as primeiras 
apresentações e eventos de moda de 
2020. Com o surgimento da pande-
mia, a valorização do contato com a 
natureza se tornou evidente, forta-
lecendo ainda mais essa tendência. 
Cores como marrom e areia são for-

tes escolhas para proporcionar uma 
sensação de conforto aprimorado, 
com um toque de contemporanei-
dade.

5. Luvas – Já tem alguns 
anos que as luvas estão marcando 
tendência em vários Outonos. Este 
item trás vantagem não apenas na 
funcionalidade de manter as mãos 
aquecidas, mas também em adicio-
nar um elemento de estilo e sofisti-
cação aos looks. 

6. A tendência do color blo-
cking é uma forma ousada e vibrante 
de se vestir, desafiando as conven-
ções tradicionais de combinação 
de cores e adicionando um toque 
de energia aos looks. No outono de 
2024, o color blocking está sendo 
reinventado de várias maneiras, in-
corporando novas paletas de cores e 
abordagens criativas

7. Transparência - é uma 
expressão sofisticada e sedutora da 
moda, que incorpora tecidos trans-
parentes e leves para criar looks ele-
gantes e provocantes.

Se você deseja mudar de forma 

radical, pintando o cabelo a fim de 
transformar-se e se questiona qual 
o tom ideal que está na moda atual, 
pode apostar no marrom chocolate. 
Existem alguns motivos para a po-
pularidade do cabelo chocolate. O 
primeiro é a versatilidade e sofisti-
cação que ele oferece, mas é impos-
sível não falar o quanto ele realça 
diferentes tons de pele. Esse tom de 
morena proporciona um visual na-
tural e ao mesmo tempo marcante, 
exatamente o que amamos, e com 
certeza é a cor ideal para cabelos no 
outono de 2024.

Nos pés, nessa época do ano 
aposte sempre em botas. As botas 
de cano altíssimo foram as estrelas 
dos desfiles da Dior, Gucci, Prada e 
Chloé e estão previstas para serem 
uma das tendências principais para 
o inverno de 2024.

Outro setor que visa vantagens 
lucrativas nessa época, é o comercio 
da moda. Empresários enxergam 
neste período, a oportunidade de 
faturar com o aumento de procura 
por roupas, sapatos e acessórios. 
(EN)

esse ritmo acelerado requer uma 
abordagem holística que valorize o 
equilíbrio, o autocuidado e a desco-
nexão ocasional para recarregar as 
energias. 

Mesmo sendo a geração mais 
preocupada com a saúde mental, 
essa continua sendo a geração que 
mais adoece mentalmente, devido a 
essa busca constante por ocupação.

A saúde mental é um aspecto 
essencial do bem-estar humano e 
deve ser cuidadosamente conside-
rada e mantida ao longo da vida. 
Sua importância reside na capaci-
dade de influenciar diversos aspec-
tos da vida, desde relacionamentos 
interpessoais até o desempenho 
acadêmico e profissional. Além dis-
so, uma boa saúde mental é funda-
mental para promover o equilíbrio 
emocional e a resiliência diante dos 
desafios da vida.

A psicóloga Nádia Noronha, de 
24 anos, destaca que assim como 

cuidado com o corpo através de 
exercícios físicos e uma alimentação 
saudável, é crucial que também de-
diquemos atenção e cuidado à nos-
sa saúde mental. “Nossa saúde men-
tal influencia diretamente a maneira 
como nos sentimos, pensamos e 
nos comportamos no mundo. Ela 
desempenha um papel fundamen-
tal em nossa capacidade de lidar 
com o estresse, enfrentar desafios e 
manter relacionamentos saudáveis. 
Quando estamos emocionalmente 
equilibrados, somos mais resilientes 
diante das adversidades da vida e 
podemos desfrutar de uma sensa-
ção de bem-estar e realização pes-
soal. É importante reconhecer que 
todos nós enfrentamos momentos 
de estresse, tristeza ou ansiedade 
em algum momento de nossas vi-
das. No entanto, quando esses sen-
timentos se tornam persistentes e 
interferem em nossa capacidade de 
funcionar no dia a dia, é essencial 

buscar ajuda profissional”, explica 
Nádia Noronha.

Sobre o aceleramento da ge-
ração atual, a psicóloga ressalta 
que as pessoas vivem em uma era 
marcada pela velocidade, onde as 
demandas da vida moderna, muitas 
vezes, as deixam sobrecarregadas 
e estressadas. “O aceleramento da 
geração atual se manifesta de várias 
maneiras. Estamos constantemen-
te conectados, sempre disponíveis 
através dos nossos dispositivos 
eletrônicos. Esse ritmo acelerado 
pode ter sérias consequências para 
a nossa saúde mental. Muitas pes-
soas se sentem esgotadas, ansiosas 
e incapazes de desacelerar e rela-
xar. O estresse crônico pode levar 
a problemas de saúde física e emo-
cional, como ansiedade, depressão 
e esgotamento. É importante reco-
nhecer a importância de encontrar 
um equilíbrio saudável em nossas 
vidas.”
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Norte de Minas recebem de R$ 1,47 mi 
para campanha de vacinação nas escolas

Saiba as diferenças entre o vírus sincicial 
respiratório e a influenza

STÊNIO AGUIAR

O Ministério da Saúde destinou 
R$ 1.476.607,63 para as cidades 
do Norte de Minas como incentivo 
financeiro excepcional e tempo-
rário para custear ações de vacina-
ção, incluindo a mobilização nas 
escolas. Desse valor Montes Claros 
receberá R$ 165.628,85; Januária, 
R$ 64.284,01; São Francisco, R$ 
36.392,54 e; Janaúba, R$ 36.209,53; 
são as cidades que receberão os 
maiores repasses.

O Estado de Minas Gerais vai re-
ceber R$ 1,2 milhão, além do repas-
se da União para as demais cidades 
do Estado.

O calendário da vacinação nas 
escolas, pactuado com a represen-
tação de todos os estados e mu-
nicípios em reunião da Comissão 
Intergestores Tripartite (CIT) vai 
até 19 de abril. Os entes federativos 
podem optar por datas que julga-
rem mais oportunas para iniciar a 
mobilização. 

A ação, realizada em conjunto 
pelos ministérios da Saúde e Educa-

ção, faz parte do Programa Saúde na 
Escola (PSE). A ideia é atualizar a ca-
derneta de crianças e adolescentes, 
menores de 15 anos, com todos os 
imunizantes ofertados na multiva-
cinação infantil. Vacinas contra po-
liomielite, febre amarela, meningite 
ACWY e a tríplice viral (sarampo, 
caxumba e rubéola) são alguns dos 
destaques para a faixa etária. 

Com base nos resultados de 
2023, ofertar a aplicação de doses 
no ambiente escolar é uma impor-
tante estratégia para retomar as 
altas coberturas vacinais. No ano 
passado, quase 4 mil cidades brasi-
leiras adotaram a estratégia e viram 
resultados positivos, especialmente 
na vacina contra o HPV que teve 
aumento de 30% na cobertura em 
relação a 2022. 

Adesão recorde ao Programa 
Saúde na Escola

Quase 100% das cidades brasilei-
ras manifestaram interesse em parti-
cipar do PSE neste ano, com adesão 
de 5.506 municípios. Isso significa 
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Iniciativa dos ministérios da Saúde e Educação, pactuada com estados e municípios, vai 
atualizar a caderneta das pessoas com até 15 anos

que as ações chegarão a mais de 25 
milhões de estudantes em cerca de 
100 mil escolas de todas as regiões 
do país, sendo 9.757 em Minas 
Gerais. Estes locais vão receber 
os recursos do ciclo 2023/2024 do 
programa, que ultrapassam os R$ 

90 milhões. 
Além da atualização da caderne-

ta de vacina, a estratégia promove 
outras ações de saúde e educação 
integral, visando melhorar a saúde 
dos educandos, reduzir a evasão 
escolar e a intermitência de fre-

quência por problemas de saúde, 
além de reforçar os compromissos 
e pactos estabelecidos por ambos 
os setores. 

Em 2023, o governo federal 
ampliou políticas que não foram 
abordadas pela gestão anterior, 

retomando temáticas como pre-
venção de violências e acidentes, 
promoção da cultura de paz e 
direitos humanos, saúde sexual e 
reprodutiva, além de prevenção de 
HIV/IST nas escolas. (Com informa-
ções do Ministério da Saúde)

Com sintomas parecidos, os ca-
sos de vírus sincicial respiratório 
(VSR) e de influenza têm crescido 
no Brasil nas últimas semanas. Ape-
sar de os dois vírus se comportarem 
de forma semelhante, existem par-
ticularidades que ajudam a fazer a 
distinção entre eles. 

O vírus sincicial respiratório, 
por exemplo, acomete com muita 
frequência os bebês pequenos, nos 
primeiros meses de vida. “Ele tem 
uma alta prevalência nesse período 
da vida. Tanto é que os estudos mos-
tram que até que a criança complete 
um ou dois anos de idade, mais de 
95% delas já terão sido expostas a 
esse vírus”, explica o presidente do 
Departamento Científico de Infecto-
logia da Sociedade Brasileira de Pe-
diatria (SBP), Marco Aurélio Sáfadi. 

O VSR tem uma manifestação 
clínica clássica que é a bronquioli-
te, doença que começa com febre, 
tosse, igual a outras doenças respi-
ratórias, mas que progride para um 
quadro de cansaço e insuficiência 
respiratória, chamado comprometi-
mento do trato respiratório inferior, 
que abrange os pulmões, os bron-

quíolos. “Essa é uma manifestação 
que não é exclusiva do VSR, mas é 
muito típica dele”.

Já o vírus Influenza, de forma 
geral, tem gerado surtos em crianças 
de idades maiores, adolescentes e 
adultos jovens. “É bem sintomático 
nesse grupo, provoca febre de iní-
cio súbito, dores no corpo, dor de 
garganta, sintomas de tosse, coriza. 
Nesses grupos etários – crianças 
maiores, adolescentes, adultos jo-
vens, o vírus sincicial raramente vai 
provocar sintomas. Então, a idade 
acaba sendo um fator para se suspei-
tar de um ou de outro”, explicou o 
especialista.

Entre os idosos, tanto o vírus da 
influenza como o sincicial podem 
ser problemáticos. Ambos provocam 
quadros parecidos nos idosos, mui-
to difíceis de serem distinguidos.

RISCOS

Segundo Marco Aurélio Sáfadi, 
os riscos desses dois vírus são claros. 
Por exemplo, o VSR é responsável 
por 80% das bronquiolites e por um 
percentual importante das pneu-

monias em bebês pequenos. “Ele é 
o vírus que mais hospitaliza bebês. 
É a causa número um de hospitali-
zação por quadros respiratórios, ou 
síndrome respiratória aguda grave, 
como relatam dados do Ministério 
da Saúde. No primeiro ano de vida, 
o campeão é o VSR”. 

Já nas crianças maiores, adoles-
centes e adultos, a predominância 
passa a ser do vírus Influenza e do 
Sars-Cov-2, vírus que causa a co-
vid-19.

“Tem estudos que mostram que 
ter infecção pelo sincicial nos pri-
meiros meses de vida, e de forma 
mais grave e sintomática, pode se 
traduzir por tornar essa criança uma 
criança chiadora crônica, com epi-
sódios recorrentes de sibilância, ou 
chiado no peito”. De acordo com 
Sáfadi, esses são impactos no longo 
prazo do fato de ter a infecção em 
idade tenra e de forma sintomática 
mais grave. 

ESTRATÉGIAS 

O diretor da SBP destaca duas 
estratégias já aprovadas pela Agên-

cia Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa), mas ainda não dispo-
níveis, para diminuir a carga de 
doenças provocadas pelo VSR. A 
primeira é a vacinação da gestante 
contra a VSR, que protege o bebê 
ainda no útero, e a segunda é um 
medicamento, um anticorpo mo-
noclonal, que pode ser aplicado 
no bebê ao nascer e protege com 
uma única dose a criança por, 

pelo menos, cinco meses, que é 
o período de formas mais graves 
desse vírus. 

Segundo Sáfadi, esse medica-
mento já está sendo utilizado em 
alguns países da Europa e nos Esta-
dos Unidos, com redução dramáti-
ca das taxas de hospitalização. 

“Ambas as estratégias são muito 
promissoras e devem, obrigatoria-
mente, fazer parte dos debates do 

Ministério da Saúde para introduzir 
uma ou as duas estratégias no Bra-
sil para proteger as nossas crianças 
dessa doença”, manifestou o pedia-
tra. 

Como os estudos já provaram 
eficiência, ele estimou que a intro-
dução dessas novidades no país vai 
depender de iniciativa, disponibili-
dade de doses e avaliação de custo. 
(Agência Brasil)
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Unimontes é reconhecida pelo MEC 
com o Conceito 4 no ICG

Secretaria de Educação abre inscrições para 
o processo de Movimentação de Pessoal

UFMG vai ofertar vagas no mestrado 
profissional em administração pública da 
Andifes

O Ministério da Educação 
(MEC), por meio do Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (Inep), 
divulgou o resultado do Índice 
Geral de Cursos (IGC), referente 
a 2022. A qualidade do ensino ofe-
recido pela Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes) foi 
reconhecida com o recebimento do 
conceito 4 no IGC, que varia de 1 
a 5.

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
salienta que um percentual de 
27,7% das instituições de ensino 
superior brasileiras obteve as notas 
4 e 5 na avaliação promovida pelo 
MEC. “Com o conceito alcançado, a 
Unimontes ficou entre as melhores 
universidades do país, em um ní-
vel de excelência. Isso é um mérito 
dos nossos professores, alunos e 
servidores técnico-administrativos, 
os quais cumprimentamos por esse 
feito extraordinário”, afirma o reitor. 

A presidente da Comissão de Ava-
liação Própria (CAP) da Unimontes, 
professora Viviane Carrasco, ressalta 

que a boa posição da instituição no 
sistema avaliativo do MEC é uma 
conquista coletiva, envolvendo toda 
comunidade acadêmica, e serve 
como referência para a universidade 
aprimorar suas ações. “Trata-se de 
um reconhecimento à instituição, 
fortalecendo o seu compromisso de 
seguir as diretrizes de educação no 
país segundo o INEP/MEC, buscan-
do melhorias para ensino, pesquisa 
e extensão de excelência”, afirma a 
professora Viviane Carrasco. 

“Ter uma formação de qualidade 
é algo que favorece o desenvolvi-
mento do estudante, agrega valor 
ao currículo do profissional e abre 
portas no mercado de trabalho”, 
observa a presidente da Comissão 
de Avaliação Própria da Unimontes. 
Ela lembra que, de acordo com o re-
sultado do IGC/2022, a Unimontes a 
19ª posição entre as 49 universida-
des estaduais do país, sendo classifi-
cada no 72º lugar entre todas as 147 
instituições públicas de ensino su-
perior (federais e estaduais) do país. 

 
Qualificação continuada do cor-

po docente, incremento da pesquisa 
e da política estudantil 

 
A pró-reitora de Ensino da Uni-

montes, professora Ivana Ferrante 
Rebello, ressalta que a boa qua-
lidade dos cursos da instituição, 
auferida pelo Inep/MEC resulta 
também da capacitação do seu 
corpo docente. Destaca também a 
importância de outras ações como 
o incremento da pesquisa e da po-
lítica de assistência estudantil. 

“A Unimontes vem se consoli-
dando como uma instituição de 
excelência, buscando, de maneira 
sistemática e eficiente a melhoria 
na qualidade do ensino ofertado, 
adoção de metodologias inovado-
ras, qualificação continuada do 
corpo docente, com aumento no 
número de mestres e doutores. 
Paralelamente, houve incremento 
nas políticas de assistência estu-
dantil e crescimento exponencial 
de projetos de pesquisa”, afirma a 
pró-reitora. 

“A gestão superior da Universi-
dade não tem poupado esforços no 
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    QUALIDADE DO ENSINO

sentido de atender aos anseios da 
comunidade, oferecendo cursos 
novos de graduação e pós-gradu-
ação. Políticas de ações inclusivas 

têm sido efetivadas pela Pró-Rei-
toria de Ensino, no sentido de am-
pliar e democratizar os princípios 
gerais da educação, norteados pela 

Lei de Diretrizes e Bases da Educa-
ção Brasileira (LDB)”, completa a 
professora Ivana Ferrante Rebello. 
(Fabrícia Andrade)

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
inicia, nessa quinta-feira (4/4), 
as inscrições para o processo de 
Movimentação de Pessoal do se-
gundo semestre de 2024, para os 
servidores efetivos do Quadro do 
Magistério da rede estadual de 
ensino. 

A oportunidade é aberta a to-
dos os servidores que tenham 
interesse em realizar pedidos de 
movimentação, incluindo as mo-
dalidades de remoção regional, 
estadual e por permuta.

As inscrições podem ser reali-
zadas até às 17h do dia 30/4, por 
meio do site do Sistema de Movi-

mentação da SEE/MG.
Podem participar do processo 

os servidores das seguintes carrei-
ras: Analista Educacional/Inspetor 
Escolar (ANE/IE), Especialista em 
Educação Básica (EEB) e Profes-
sor de Educação Básica (PEB). 

Remoção estadual e regional

A remoção em nível regional 
ocorre entre municípios que fa-
zem parte das Superintendências 
Regionais de Ensino (SREs). 

Os servidores devem indicar 
até três municípios dentro da ju-
risdição da SRE de lotação para 
concorrer aos cargos vagos corres-

Pela primeira vez, a UFMG vai 
ofertar vagas no âmbito do Mestra-
do Profissional em Administração 
Pública em Rede Nacional (Profiap), 
programa de pós-graduação stricto 
sensu reconhecido pela Coordena-
ção de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior (Capes) e coorde-
nado pela Associação Nacional dos 
Dirigentes das Instituições Federais 
de Ensino Superior (Andifes). O 
objetivo é formar profissionais com 
entendimento nítido do papel do 
Estado no Brasil, do exercício da 
cidadania e preocupados com as 
questões éticas, sociais e ambientais 
relacionadas às políticas públicas 
que impactam a sociedade. 

A UFMG foi credenciada para 
integrar o Profiap em fevereiro de 
2024 e vai abrir 10 vagas na próxi-
ma oferta do curso, prevista para 
agosto deste ano. Metade das vagas 
é destinada a servidores efetivos ati-
vos do quadro permanente da Uni-
versidade, e o restante poderá ser 
preenchido por outros candidatos 
na categoria “demanda social”. No 
último edital do Profiap, cuja en-
trada se deu no primeiro semestre 
de 2024, foram ofertadas 335 vagas 
nas instituições associadas em todo 
o país.

“É uma formação extremamente 
importante para as organizações 
públicas e um anseio antigo de nos-
so corpo técnico. Com o suporte 
dela, esperamos atender a uma im-
portante demanda dos servidores 
técnico-administrativos em educa-
ção e, ao mesmo tempo, contribuir 
para ampliar a eficiência de nossa 
gestão”, afirma a reitora Sandra Re-
gina Goulart Almeida.

Crescimento na carreira

A pró-reitora de Pós-graduação, 
Isabela Almeida Pordeus, acrescen-
ta que, no mestrado profissional, 
o servidor vai se debruçar sobre 
questões oriundas de problemas 
reais do ambiente de trabalho. 
“Ele vai estudar temas diretamente 
relacionados com seu dia a dia, e 
isso também torna o processo mais 
prazeroso e estimulante”, observa a 
professora, que cita a perspectiva 
de melhoria de carreira como ou-
tra vantagem do Programa. Como 
a área de concentração do curso 
tem vinculação direta com a ad-
ministração pública, o título de 
mestre no Profiap possibilita pro-
gressão com 52% de incremento 
salarial.

pondentes ao cargo/componente 
curricular que ocupam.

Já na remoção em nível estadu-
al, o servidor concorre a vagas em 
SREs diferentes da sua de atuação. 

Para isso, também deve indicar 
até três municípios, de qualquer 
uma das 47 SREs, para concorrer 
aos cargos vagos correspondentes 
ao cargo/componente curricular 
que ocupam.

Remoção por permuta

O Banco de Permuta para a 
remoção possibilita que os servi-
dores com interesses em comum 
visualizem-se por meio do Sistema 
de Movimentação e manifestem in-
teresse na vaga que desejarem. 

O processo ocorre em duas eta-
pas distintas e é possível acompa-
nhar o status da solicitação, permi-
tindo verificar se a opção foi aceita 
ou recusada.

Na primeira etapa, os servi-
dores devem se cadastrar em um 

banco de dados, indicando até três 
municípios de interesse. 

O cadastro no banco estará 
aberto a partir desta quinta-feira 
(4/4), até às 17h do dia 16/4. So-
mente servidores que se cadas-
trarem nesse período poderão 
participar da etapa seguinte do 
processo. 

Já na segunda etapa, que se ini-
cia às 10h do dia 17/4 e se encerra 
às 17h do dia 30/4, os servidores 
cadastrados no banco de dados 
poderão visualizar todas as vagas 
compatíveis com o interesse de-
clarado.

Cronograma

O cronograma com as datas de 
inscrição estará disponível no Sis-
tema de Movimentação para con-
sulta dos servidores interessados. 

As datas das demais etapas do 
processamento serão divulgadas 
oportunamente pela SEE. (Agên-
cia Minas)

O curso é realizado no forma-
to semipresencial, com área de 
concentração em Administração 
Pública e duas linhas de atuação: 
Políticas Públicas e Administração 
Pública e Organizações. A carga 
horária é de 480 horas de ativida-
des didáticas, correspondentes a 

32 créditos, que podem ser cum-
pridos no período de 30 meses.

O processo seletivo é reali-
zado por meio do Teste Anpad, 
exame de proficiência promovi-
do pela Associação Nacional dos 
Programas de Pós-graduação em 
Administração, que tem validade 

de dois anos. As inscrições para a 
próxima edição do teste, que será 
realizado no dia 28 de abril, estão 
abertas até o próximo dia 11.

Na UFMG, as atividades do 
Profiap serão desenvolvidas com 
a participação dos departamentos 
de Administração da Faculdade 

de Ciências Econômicas (Face) e 
do Instituto de Ciências Agrárias 
(ICA), em Montes Claros, no Norte 
de Minas Gerais. Oito professores 
da Universidade compõem o corpo 
docente do mestrado profissional, 
três deles do ICA. (Alessandra Ri-
beiro)
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    SURTO PSIQUIÁTRICO 

    BOCAIUVA 

    SALINAS

Morre homem baseado após agredir PM 
com espada 

Homem morre após ser atropelado por dois 
veículos na BR-135

Homem fica soterrado 
durante escavação para 
manutenção na rede de 
água e esgoto

Homem é preso 
suspeito pelo crime de 
tráfico de drogas, em 
Bocaiuva

PM prende suspeito por 
furto de motocicleta em 
Bocaiuva 

Morreu o homem nessa quinta-feira (4/4), 
que estava em surto psiquiátrico e que foi ba-
leado ao agredir um policial com uma espada 
em Montes Claros. De acordo com informa-
ções da 11ª Região da Polícia, o homem che-
gou a ser socorrido pelo Samu e encaminhado 
para a Santa Casa, mas não resistiu aos feri-
mentos.

De acordo com a corporação, uma equipe 
foi para o bairro Jaraguá II para atender a uma 
ocorrência que envolvia um homem que esta-
va agitado e agressivo dentro de casa. Ao che-
garem, os militares encontraram uma equipe 
do Corpo de Bombeiros dialogando com ele, 
que segurava um objeto na cintura.

“Após esgotarem todas as formas de persua-
são, foi necessário que um policial militar uti-
lizasse a PEIE (Pistola de Emissão de Impulsos 
Elétricos) para que a equipe do Samu pudesse 

intervir e medicá-la, no entanto, a vítima ficou 
ainda mais agressiva. Diante disso, enquanto 
se posicionava para realizar a segunda inter-
venção, a vítima sacou uma arma branca (es-
pada), momento em que foi efetuado o segun-
do disparo em direção ao peito do indivíduo, 
porém não foi atingido. A vítima começou a 
correr em direção ao policial militar que, ao 
tentar se proteger, caiu no chão, sendo atingido 
por alguns golpes desferidos pelo homem”, divul-
gou a PM.

Como havia risco para o militar, que estava caído 
e sendo agredido, outros dois policiais atiraram.

O militar ferido foi levado pelos bombeiros para 
a mesma unidade de saúde e apresentava lesões 
no rosto e mão.

A perícia da Polícia Civil foi chamada e as 
providências de Polícia Militar Judiciária foram 
tomadas.

Um homem, de 47 anos, foi atrope-
lado por um carro e uma carreta na BR-
135, em Bocaiuva, na noite de quarta-
-feira (3). A vítima chegou a ser levada 

para o hospital, mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu. 

Segundo as informações da Polícia 
Militar, uma equipe fazia patrulhamen-

to pelo Km-413 da rodovia, quando se 
deparou com o acidente de trânsito. A 
vítima, encontrada caída na pista, estava 
sendo socorrida pelo Corpo de Bombei-

ros.
De acordo com populares, inicial-

mente, o homem foi atropelado pelo 
carro e caiu. Em seguida, foi atingido 

pela carreta. Nenhum dos dois motoris-
tas parou para prestar socorro. Foram 
feitos levantamentos, mas eles não fo-
ram identificados.

Uma equipe da Polícia Militar em 
Bocaiuva, após receber informações 
de que teria ocorrido um furto de 
motocicleta, nesta quinta-feira (4/4), 
iniciou levantamentos e rastreamen-
tos. 

Ao serem visualizadas as imagens 
de segurança fornecidas por uma 

empresa aos militares, foi identifica-
da a autoria do fato delituoso como 
sendo um indivíduo de 23 anos, 
contumaz na prática de furtos de 
motocicleta na cidade.

Os militares, de imediato, deslo-
caram até a residência do suspeito 
no bairro Beija-flor, que prontamen-

te assumiu a autoria do fato, indi-
cando o local onde a motocicleta 
estava escondida em um matagal 
próxima ao Condomínio Monte 
Cristo, sendo essa recuperada.

O suspeito foi preso e apresenta-
do à autoridade de polícia judiaria 
em Bocaiuva.

Um homem ficou parcialmente 
soterrado enquanto fazia trabalhos 
de escavação para manutenção na 
rede de água e esgoto em Salinas 
nessa quarta-feira (3).

Segundo as informações do 
Corpo de Bombeiros, o homem, 
de 28 anos, foi surpreendido por 

um deslizamento de terra no mo-
mento em que entrou no local 
onde a escavação estava sendo 
feita. Os trabalhos estavam sendo 
realizados a uma profundidade de 
três metros.

Quando os militares chegaram, 
encontraram a vítima parcialmente 

soterrada. Após ser retirado, o tra-
balhador recebeu atendimento do 
Corpo de Bombeiros e do Samu, 
sendo encaminhado ao hospital 
em seguida com traumas leves.

O Corpo de Bombeiros infor-
mou ainda que a ocorrência mobi-
lizou a Defesa Civil do município.

Após monitoramento de um 
indivíduo em atitude suspeita 
nas proximidades de um estabe-
lecimento comercial, localizado 
às margens da rodovia MGC-135, 
no bairro Esplanada em Bocaiu-
va, equipe policial militar, conse-
guiu abordá-lo e com ele foram 
encontrados no bolso da sua ber-

muda 23 pedras de substância se-
melhante a crack, e a quantia de 
R$ 21. 

A equipe deslocou a residên-
cia do autor, localizada no bairro 
Califórnia, onde após franque-
ada a entrada, foram realizadas 
buscas e localizada uma bucha 
de substância semelhante a ma-

conha.
O suspeito de 31 anos já co-

nhecido nos meios policiais pela 
prática do crime de tráfico, foi 
preso e conduzido até a presença 
da autoridade policial judiciária 
em montes claros, juntamente 
aos materiais apreendidos para 
demais providencias.
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Novo prédio vai proporcionar mais qualidade e agilidade no atendimento à população, 
além de oferecer melhores condições de trabalho aos integrantes do MPMG

MPMG inaugura nova sede de Promotoria 
de Justiça em Taiobeiras

Semad retoma Projeto Clima na Prática com 
realização de oficina em Montes Claros

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) inaugurou nessa 
quinta-feira (4/4), a nova sede da 
Promotoria de Justiça Única de 
Taiobeiras, que atende aos municí-
pios de Berizal, Curral de Dentro, 
Indaiabira e Taiobeiras. 

A sede atual, localizada na rua 
Rio Pardo, 1.119, no bairro cen-
tro, substitui as duas salas que a 
Promotoria ocupava no Fórum 
do município e tem o objetivo de 
proporcionar mais qualidade e 
agilidade no atendimento à popu-
lação, além de oferecer melhores 
condições de trabalho aos inte-
grantes do MPMG que atuam na 
comarca. 

O novo espaço também acom-
panha planos do Poder Judiciário 
de ampliar a prestação de serviços 
na região e, por isso, conta com 
uma sala a mais para abrigar, futu-

ramente, uma Promotoria de Justi-
ça de 2ª Entrância. 

Na solenidade, o promotor de 
Justiça de Taiobeiras Breno Alexei 
Rodrigues de Oliveira, que atua 
na comarca há quase um ano, afir-
mou que o Ministério Público está 
buscando realizar o melhor servi-
ço para a população e destacou 
o papel da instituição como par-
ceiro que une forças em prol da 
comunidade. 

O vice-prefeito de Taiobeiras, 
Jefferson Alves de Almeida, - que 
representou o prefeito, Denerval 
Germano da Cruz - salientou a 
importância do trabalho realizado 
pelo MP, citando, em especial, o 
esforço da instituição para implan-
tar a Casa de Acolhimento local.

Em seu pronunciamento, o 
procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, relembrou a histó-

ria de Taiobeiras e destacou que 
as instalações das Promotorias de 
Justiça pretendem estar cada vez 
mais próximas do cidadão. “As 
portas desta casa estarão sempre 
abertas a quem precisar”, disse.  

Durante a cerimônia, o pro-
curador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, e o promotor de 
Justiça de Taiobeiras Breno Alexei 
Rodrigues de Oliveira receberam 
de vereadores presentes e do pre-
sidente da Câmara Municipal, Wa-
rley Costa, os Títulos de Cidadania 
Honorária pelos relevantes servi-
ços prestados à municipalidade.

O evento contou com a presen-
ça de integrantes do MPMG, re-
presentantes do Poder Executivo, 
Legislativo e Judiciário, de entida-
des de classe, advogados, policiais 
e outras autoridades.  (Ascom 
MPMG)

No intuito de guiar agentes mu-
nicipais em Minas Gerais no desen-
volvimento de ações e programas 
para reduzir a vulnerabilidade cli-
mática, a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad) promoveu, na 
quarta-feira (3/4), o Ciclo inaugural 
de Oficinas Regionais do Projeto Cli-
ma na Prática. O evento aconteceu 
no Centro de Ciências Humanas, da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros.

A ação marca a retomada do pro-
jeto, resultante de parceria firmada 
entre a Agência Francesa de Desen-

volvimento (AFD), a Fundação Esta-
dual do Meio Ambiente (Feam) e I 
Care & Consult, com apoio da Ré-
seau Action Climat (RAC) e da Agên-
cia Francesa de Gestão Ambiental e 
Energia (Ademe).

A nova proposta de implemen-
tação do Projeto Clima na Prática 
no território estadual visa elaborar 
planos locais de ação climática em 
parceria com as administrações 
públicas municipais. O objetivo é 
atender alguns municípios pilotos 
de Minas Gerais, utilizando-se da 
modalidade de convite aos mu-
nicípios considerados elegíveis 

para recebimento do projeto. Os 
próximos eventos estão previstos 
para os municípios de Itabira, na 
segunda quinzena de abril, e Juiz 
de Fora, no início de maio.

A superintendente de Qualida-
de Ambiental e Mudanças Climáti-
cas da Semad, Renata Araújo, co-
memorou a troca de experiências 
e a importância das discussões em 
municípios com grande vulnerabi-
lidade climática.

“A iniciativa decorre de uma 
política pública robusta em prol 
da agenda climática e focada na 
trajetória de descarbonização e no 

aumento da resiliência territorial 
mineira. A pauta climática é trans-
versal e transfronteiriça, por isso, 
todas as medidas em escala muni-
cipal, sejam individuais ou coleti-
vas, são urgentes e fundamentais 
para frear o aquecimento global e 
ampliar a capacidade de adaptação 
dos municípios em face aos even-
tos climáticos extremos”, avalia.

A oficina contou com a parti-
cipação de representantes de três 
municípios: Montes Claros, São 
João da Ponte e São Francisco, 
além de parte do corpo docente e 
discente da Unimontes.

AUXÍLIO AOS MUNICÍPIOS

Presente no evento, o secretário 
municipal de Meio Ambiente de 
Montes Claros destacou a impor-
tância do programa para elaboração 
das políticas públicas municipais.

“Com esse encontro, estamos 
aprendendo a ligar pontos. Estamos 
fazendo isso de uma forma bem 
estruturada, para que possamos en-
tender as causas e as consequências 
do que nós estamos vivendo hoje 
no planeta em relação à questão 
do aquecimento global. Esse é um 
ponto chave para o desenvolvimen-

to sustentável, com geração de renda, 
sem perder o foco também na ques-
tão da preservação e da sustentabili-
dade”, pontuou.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente de São João da Ponte, Adil-
son Pereira de Souza, também falou 
sobre a importância da conscientiza-
ção.

“Hoje, através dessa atividade, a 
gente sai com uma nova mentalidade, 
com a renovação das ideias. Acredi-
to que saímos mais preparados para 
enfrentar as mudanças climáticas e o 
problema que isso causa à nossa re-
gião”, disse. (Luiz Fernando Motta)

Sua destinação 
pode ajudar a 

Evely a realizar 
seu sonho de 
ser médica.

Converse com seu contador, contribua e entre em 
contato conosco para confirmar sua doação.

Informações:

(38)3229-2154
(38) 98802-4724

Destine parte
do seu imposto de renda para a 

Santa Casa Montes Claros 
e faça a diferença!
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Natália e Carol anunciam seu casamento. Wanda elogia o progresso de Jonas nos exer-
cícios. Com a ajuda de Edu e Érica, Mário encontra Itamar. Roberto sabota a bebida de 
Vilma, que percebe e o confronta. Tony conta a Renée e Wagner que quase foi atropelado. 
Fagundes é preso. Raquel e Evilásio ouvem quando Roberto ameaça envenenar Petrúcio. 
Nando é agredido na frente de Vic, e Wagner conclui que os agiotas estão ameaçando sua 
família. Cris descobre que Adelaide é avó de Giovanni.

Luca estranha a reação de Murilo. Elisa termina o namoro com Júpiter. Tom co-
menta com Brenda e Ramón sobre a suspeita de Vênus com a morte de Pedro. Paulina 
se enfurece quando Laurinha avisa que ela e Pudim darão uma nova chance para 
Vênus. Plutão enfrenta Max para defender Nicole. Luca e Electra namoram no parque. 
Andrômeda e Chicão pensam um no outro. Júpiter abraça Lupita ao encontrá-la na 
gravadora.

RESUMO DE Novelas
Bento fica tenso ao pensar em como contar a José Inocêncio que negociou a venda 

de sua safra de cacau com Egídio. Tião Galinha estranha o desespero de Joana em querer 
deixar a fazenda de Egídio. Bento tenta explicar a Egídio que não tem como entregar o 
cacau que lhe vendeu, e acaba sofrendo uma ameaça do coronel.

No quarto do hospital, Bernardo se depara com Glaucia. Romeu pede desculpa 
por tudo que Téo está passando e afirma que Téo é um Monteiro. Mauro comenta 
com Alex que está desconfiando que Laura esteja exagerando na perda de memória 
para ele terminar com Mariana. Alex discorda. Glaucia e Fred comemoram por conse-
guir passar a Monter Holding para o nome de Glaucia. Romeu fala para Vera que Téo 
é irmão dele, e Vera diz que não vai aceitar o menino de Bernardo com outra mulher. 

BOMBA: Deborah Secco e Hugo 
Moura anunciam o fim do 
casamento após 9 anos

Estado de saúde de Solange Almeida: 
cantora permanecerá afastada dos palcos e 
real motivo da cirurgia vem à tona

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Separação de Deborah Secco e 
Hugo Moura ocorreu há alguns me-
ses. Saiba mais detalhes.

BOMBA: Deborah Secco e Hugo 
Moura anunciam o fim do casamento 
após 9 anos

Deborah Secco e Hugo Moura não 
são mais um casal

Separação de Deborah Secco e 
Hugo Moura foi confirmada ao site 
Gshow na manhã desta quinta-feira 
(04)

‘Deborah Secco e Hugo Moura es-
tão separados há alguns meses’, disse 
assessoria da artista ao Gshow

Separação de Deborah Secco e 
Hugo Moura: ‘Estão fazendo isso de 
forma discreta, em respeito ao Hugo, 
que não é uma pessoa pública e por 
preocupação com a filha’

Deborah Secco e Hugo Moura não 

são mais um casal! Após 9 anos de 
união, os artistas confirmaram a se-
paração na manhã desta quinta-feira 
(04) ao site Gshow. Rumores sobre o 
fim da relação já pipocavam nas redes 
sociais nos últimos dias.

“Os dois estão separados há alguns 
meses. Mas, estão fazendo isso de for-
ma discreta, em respeito ao Hugo, 
que não é uma pessoa pública e por 
preocupação com a filha [Maria Flor]. 
Os dois seguem amigos e trabalhando 
juntos. E não gostariam de falar mais 
sobre esse assunto”, declarou uma re-
presentante da artista ao Gshow.

Deborah e Hugo assumiram a re-
lação em fevereiro de 2015. Em de-
zembro do mesmo ano, Maria Flor, 
única filha do casal, veio ao mundo. 
A última aparição pública dos dois foi 
há quase quatro meses, em uma praia 

Solange Almeida passou por uma 
cirurgia de emergência na madrugada 
do último dia 28. Saiba detalhes.

Estado de saúde de Solange Almei-
da: cantora permanecerá afastada dos 
palcos e real motivo de operação vem 
à tona

Solange Almeida passou por uma 
cirurgia de emergência na madrugada 
do último dia 28

O que aconteceu com Solange Al-
meida? Após o mistério inicial, o moti-
vo foi revelado pelo Dr. Antônio Fontes, 
que cuida do tratamento da artista, em 
conversa com o site de Leo Dias

Solange Almeida passou pela cirur-
gia por conta de uma semi-obstrução 
intestinal. O quadro foi causado por 

conta de uma hérnia
Solange Almeida chegou ao hospi-

tal com dores muito fortes e foi enca-
minhada direto para o centro cirúrgico

Solange Almeida deu um baita sus-
to nos fãs ao passar por uma cirurgia 
de emergência na madrugada do últi-
mo dia 28, em um hospital de Fortale-
za. Após o mistério inicial da causa da 
operação, o motivo foi revelado pelo 
Dr. Antônio Fontes, que cuida do tra-
tamento da artista, em conversa com o 
site do jornalista Leo Dias.

Solange passou pela cirurgia por 
conta de uma semi-obstrução intes-
tinal. A forrozeira chegou ao hospital 
com dores muito fortes e foi encami-
nhada direto para o centro cirúrgico. 

do Rio de Janeiro.

DEBORAH SECCO E HUGO 
MOURA SE CONHECERAM NAS RE-
DES SOCIAIS

Hugo chegou na vida de Deborah 
em um momento de muita infelici-
dade na vida amorosa. Após um ro-
mance conturbado com um homem 
casado, a atriz até apelou para a in-
tervenção divina para dar um jeito no 
âmbito dos relacionamentos.

“Eu acredito, se é pra pedir estou 
aqui pedindo, claramente: preciso 
que mande um homem com uma 
seta amarela dizendo ‘é esse’. Não 
aguento mais”, relembrou Deborah, 
em entrevista ao programa “Conversa 
com Bial”.

No mesmo dia da reza, Deborah 
viu a foto de Hugo no Instagram, 
“stalkeou” o perfil e viu que os dois 
tinham uma amiga em comum. Acon-
selhada por essa amiga, ela seguiu o 
rapaz e curtiu várias fotos.

“À noite, fui para casa e chegou 
uma mensagem dele no meu Insta-
gram: ‘Vi que você começou a me se-
guir’. Falamos um pouco e ele disse: 
‘Que coincidência, estive com a Fer-
nanda esse fim de semana e ela falou 
muito de você’. Aí eu: ‘Coincidência 
não, querido, você vai ser meu mari-
do, pai dos meus filhos’. E ele: ‘Então 
a gente precisa se encontrar, né?’. Eu: 
‘Vem para cá agora’. Ele veio, a gente 
transou e lá pelas 3h30 ele disse que 
ia embora. Eu disse: ‘Não vai, não. 
Olha, acho que você não entendeu: 
tá vendo esse armário aqui? É todo 
seu’”, contou Deborah, à revista Trip.

O quadro foi causado por uma hérnia.

“Foi indicado procedimento cirúr-
gico de urgência no dia 28 de mar-
ço, umas 3h da manhã. A cirurgia foi 
tranquila. Não havia gravidade. Apenas 
uma hérnia interna, devido a uma ci-
rurgia anterior. Foi reduzida a hérnia, 
desobstruindo o intestino dela e re-
alizado uma sutura para evitar outro 
episódio de obstrução intestinal”, deta-
lhou o doutor.

SOLANGE ALMEIDA PERMANECE-
RÁ AFASTADA DOS PALCOS

A princípio, Solange ficaria de re-
pouso absoluto por apenas 7 dias. No 
entanto, a cantora, que tem planos de 
engravidar em 2024, ainda sente dores. 
Em uma visita ao consultório médico 
nesta quarta-feira (03), o doutor acon-
selhou a suspender os compromissos 
profissionais por mais uma semana.

“Ele veio ao consultório apresen-
tando dor em cicatriz cirúrgica. Devi-
do à vida agitada e para evitar que a 
mesma apresente problemas futuros, 
vamos mantê-la afastada de suas ativi-
dades artísticas por mais esse final de 
semana”, disse Antônio, ainda em con-
versa com o portal de Leo Dias.

Nas redes sociais, Solange, que foi 
anunciada no São João de Caruaru, 
confirmou que permanecerá afastada 
dos palcos. “Ainda preciso ficar quie-
tinha por alguns dias, mas já, já tô de 
volta”, escreveu.
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Torneio de Purrinha AABB homenageia 
Erivalton Oliveira Gomes ‘Borracha’

Final do Mineiro: árbitro apitou Atlético x 
Cruzeiro com expulsões e gol anulado

Atlético x Cruzeiro pela Série A do 
Brasileiro: data, horário e onde assistir 

América perto de fechar com jogador que 
está em time da Série B 

A disputa da competição
O presidente do clube Silvano Tolentino câmara 

com o ex-presidente Mauro Rodrigues
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Será realizado no próximo do-
mingo (7/4), a partir das 9h30, a oi-
tava edição do Campeonato Interno 
de Purrinha, que este ano a direto-
ria da AABB faz justa homenagem 
ao associado Erivalton Oliveira Go-
mes, que é um grande colaborador 
do esporte no clube. 

A competição é coordenada pe-
los diretores Flávio Humberto, Jor-
ge      Aparecido e Fabio Luiz.  O 
Torneio de purrinha este ano conta-
rá com a participação de 72 atletas. 
Serão premiados o campeão e o vi-
ce-campeão.

Na oportunidade o presidente 
do clube, Silvano Tolentino Câ-
mara, que é praticante assíduo da 
modalidade no clube inclusive, foi 
o grande campeão do ano passado, 
agradece os coordenadores do tor-
neio e convida os associados para 
prestigiar o torneio.

O segundo jogo da final do Mi-
neiro, entre Cruzeiro e Atlético, no 
Mineirão, neste domingo (7/3), terá 
Flávio Rodrigues de Souza no co-
mando do apito. Essa será a segun-
da partida entre as equipes na car-
reira do árbitro, que teve a primeira 
experiência em 2019, pelas quartas 
de final da Copa do Brasil.

Flávio apitou o duelo de volta, 
disputado no Independência, em 
17 de julho, com mando do Galo. 
A Raposa tinha vencido por 3 a 0 na 
ida, no Mineirão. O jogo terminou 
com vitória alvinegra por 2 a 0, e 
classificação celeste em função da 
vantagem no agregado. A atuação 
do árbitro ficou marcada por duas 
expulsões e gol anulado após aná-
lise do VAR.

Por volta dos 20 minutos do se-
gundo tempo da partida, quando 
o placar marcava vitória atleticana 
por 1 a 0, o atacante David, que jo-
gava no Cruzeiro, marcou um gol 
e comemorou tirando a camisa e a 
apontando em direção à torcida do 
Galo. Alerrandro, do Atlético, não 
gostou da atitude do rival e foi ti-
rar satisfações.

Outros jogadores entraram no 
meio e houve um princípio de bri-
ga generalizada, que logo foi apar-
tada. Flávio Rodrigues de Souza, 
então, expulsou os dois jogado-
res que iniciaram a confusão. Na 
sequência, ele se dirigiu à cabine 
do VAR e anulou o gol do Cruzeiro 

por uma falta no início da jogada.

FINAL DO MINEIRO

A primeira partida da final ter-
minou empatada por 2 a 2. Os gols 
do Atlético foram marcados ainda 
no primeiro tempo, enquanto o 
Cruzeiro igualou na etapa final. 
Dessa forma, o alvinegro vai ao 
Mineirão precisando de uma vitó-
ria por pelo menos um gol de di-
ferença. A Raposa, por outro lado, 
garante o título em caso de empate 
ou vitória por qualquer placar – 
isso se dá pelo fato de o time ce-
leste ter feito melhor campanha 
na fase de classificação. O jogo de 
volta ocorre neste domingo (7/3), 
a partir das 15h30. (NO ATAQUE)

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) divulgou, nesta quin-
ta-feira (4/4), a tabela detalhada das 
primeiras rodadas do Campeonato 
Brasileiro.

O clássico entre Atlético e Cruzei-
ro será disputado na terceira rodada 
da competição, no sábado (20/4), às 
21h, na Arena MRV. O jogo será trans-
mitido pelo SporTV e pelo Premiere.

Estreias
O Atlético estreia no domingo 

(14/4), às 16h, contra o Corinthians, 
em São Paulo. Já o Cruzeiro joga no 

mesmo dia do rival, às 17h, contra o 
Botafogo, em Belo Horizonte.

Veja os jogos das primeiras roda-
das do Brasileiro

1ª rodada
13/04 – sábado – 18h30 – Inter-

nacional x Bahia
13/04 – sábado – 18h30 – Criciú-

ma x Juventude
13/04 – sábado – 21h – Fluminen-

se x Red Bull Bragantino
13/04 – sábado – 21h – São Paulo 

x Fortaleza
14/04 – domingo – 16h – Atlético-

-GO x Flamengo
14/04 – domingo – 16h – Vasco 

x Grêmio
14/04 – domingo – 16h – Corin-

thians x Atlético
14/04 – domingo – 16h – Athleti-

co x Cuiabá
14/04 – domingo – 17h – Cruzei-

ro x Botafogo
14/04 – domingo – 18h30 – Vitó-

ria x Palmeiras

2ª rodada
16/04 – terça-feira – 21h30 – 

Bahia x Fluminense
17/04 – quarta-feira – 19h – Grê-

mio x Athletic
17/04 – quarta-feira – 19h – Atléti-

co x Criciúma
17/04 – quarta-feira – 19h – Red 

Bull Bragantino x Vasco
17/04 – quarta-feira – 20h – Forta-

leza x Cruzeiro
17/04 – quarta-feira – 20h – Ju-

ventude x Corinthians
17/04 – quarta-feira – 21h30 – Pal-

meiras x Internacional
17/04 – quarta-feira – 21h30 – Fla-

mengo x São Paulo
18/04 – quinta-feira – 21h30 – Bo-

tafogo x Atlético-GO
A definir – Cuiabá x Vitória

3ª rodada
20/04 – sábado – 16h – Fluminen-

se x Vasco
20/04 – sábado – 18h30 – Grêmio 

x Cuiabá
20/04 – sábado – 18h30 – Red 

Bull Bragantino x Corinthians

20/04 – sábado – 21h – Atlético x 
Cruzeiro

21/04 – domingo – 16h – Vitória 
x Bahia

21/04 – domingo – 16h – Palmei-
ras x Flamengo

21/04 – domingo – 16h – Athleti-
co x Internacional

21/04 – domingo – 18h30 – Bota-
fogo x Juventude

21/04 – domingo – 18h30 – Atléti-
co-GO x São Paulo

A definir – Criciúma x Fortaleza 
(NO ATAQUE)

O América encaminhou a contra-
tação do atacante Vinicius, do Goiás, 
para a sequência da temporada 2024. 
O jogador de 30 anos deve chegar 
por empréstimo até o fim de novem-
bro e será o 11° reforço do Coelho 
para a Série B do Campeonato Brasi-
leiro. Em 2023, Vinicius foi rebaixa-
do com o Goiás. Com a camisa do 
Verdão, ele disputou 47 partidas, 
marcou sete gols e contribuiu com 
cinco assistências. Ele tem contrato 
com o clube até o fim de 2025.

O América estava em busca de 
um atacante para fechar o ‘pacotão’ 
de reforços para a Segunda Divi-
são. Na última semana, a equipe 
fechou com o goleiro Elias, uma 
das últimas pedidas para o plantel 
alviverde. O No Ataque apurou que 
a negociação está “bem encaminha-
da”. A informação foi inicialmente 
divulgada pelo jornalista André 
Rodrigues.

CARREIRA DE VINICIUS

Vinicius foi revelado pelo Pal-
meiras, clube que seguiu no profis-
sional até 2013. Pelo time paulista, 
foi campeão da Copa do Brasil 
(2012) e da Série B (2013). Depois, 
o jogador foi emprestado para vá-
rios times: Vitória, Capivariano, 
Ceará, Coritiba, Adanaspor (da Tur-
quia).

Em 2018, o clube turco comprou 
Vinicius e logo o emprestou para a 
Chapecoense. Em 2019, se transfe-
riu para o Criciúma de forma defi-

nitiva. Ainda acumulou passagens 
pelo Larissa (da Grécia), e Naútico. 
No Timbu, teve a melhor marca da 
carreira – foram 44 jogos, 13 gols e 
11 assistências. O atacante chegou 
ao Goiás em 2022. No total, foram 
99 jogos com a camisa do Verdão, 
13 gols marcados e 18 assistências. 
Em 2024, disputou o Campeonato 
Goiano e a Copa Verde, mas passou 
em branco. O time, contudo, já foi 
eliminado de ambas as competi-
ções. (NO ATAQUE)
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REALMENTE estamos, aí, comemorando mais de três dé-
cadas de sucesso da tradicional FEIJOADA DO THEO, que 
cresce de ano para ano e provoca um verdadeiro encon-
tro de amigos, durante toda tarde estendendo até a noite. E 
pelo visto no dia 27, a festa será ainda maior, com uma per-
feita infraestrutura, todos reunidos no grande salão clima-
tizado do MIRANTE EVENTOS com vista para toda cidade, 
no alto do Ibituruna, muitas e muitas atracões importantes. 
Volto a dizer, que como acontece todos os anos, SÓ TERÃO 
ACESSO AS PESSOAS QUE ESTIVEREM VESTIDAS COM A 
CAMISETA E ENTREGAR O CONVITE NA PORTARIA: Nunca 
é demais mostrar novamente a FACHADA DO ESPETACU-
LAR MIRANTE EVENTOS, que possui modernas instalações 
e um grande salão próprio para grandes festas, inclusive 
recepção de casamento, pois o visual ali é um espetáculo... 

E HOJE, vou ilustrar esta página com antigas fotos, da FEI-
JOADA DO THEO e veja aí eu recebendo, Silvana Bicalho, 
Elbe Brandrão e Eglantine Freire

CARLOS CORREA e CIBELE ATHAYDE através da ‘Guai-
cuí Turismo’ sortearam uma estadia no maravilhoso resort 
‘Canabrava’ e os felizardos foram MAGNO ANTONIO GON-
ÇALVES E SUA ESPOSA ANE CAROLINE ALMEIDA. A Guai-
cuí deve sortear outra viagem dia 27.

QUANDO FOI PREFEITO Jairo Athayde sempre nos presti-
giou e está ai ao lado de Paulo e Clarisse Neves 

OUTRAS das antigas Rosangela Silveira, que estará aniver-
sariando no próximo domingo com Ariovaldo e Jacqueline 
Melo 

QUANDO A CAMISETA foi azul claro, Zé Ricardo e Claudia 
Alvim Santos com a bela filha Ana Claudia

O EMPRESÁRIO NANDO FAGUNDES, leia-se , da New 
Som, iluminação, Painéis de LED e estruturas, voltada para  
a área de eventos sociais e shows recebendo aí o brinde da 
SL Store, na FEIJOADA DO THEO

ALESSANDRO MENDES e sua bonita esposa Eliane Leal, 
que esteve aniversariando ontem 

ANOS ATRÁS, os meninos Heitor Sarmento, Paol Miranda, 
Prates, Marcelo Torres, Leandro Oliveira e Rogério Athayde. 

RECEBENDO O CARINHO da nossa querida Sterphanie 
Paulino Lage e sua querida prima Amanda Raphaela 

DEVIDO estar com dengue, que continua alastrando por 
toda cidade, a empresária no setor de comunicação e incentiva-
dora no movimento cultural de MOC, RAQUEL CHAVES teve que 
pedir à Câmera para adiar a cerimonia para o próximo dia 6 de 
junho, quando estará recebendo merecidamente o título de CIDA-
DÃ BENEMERITA DE MONTES CLAROS.

PREÇO DESPENCA e painéis solares viram até ‘muros’ em 
casas da Europa. Estruturas captam menos luz como cerca, mas 
custo de instalação é baixo e tem atraído consumidores.

COMO EU HAVIA NOTICIADO nesta coluna, o ex-pre-
feito Ruy Muniz é mesmo pré-candidato a prefeito nas eleições 
deste ano, tendo como vice, Kiko Canela. A lista dos pré-candida-
tos continua aumentando, é esperar o lançamento oficial para ver 
realmente a lista completa. 

MACONHA: Com base em dados de 434.000 pessoas, pes-
quisa da Universidade da Califórnia em São Francisco mostrou 
que o uso diário da droga aumenta risco de infarto e derrame.

VIAGRA: Um novo estudo indica que o remédio é capaz 
também de reduzir em 60% o risco de uma pessoa desenvolver 
Alzheimer. Certamente os velhinhos ficaram felizes da vida com 
essa boa notícia. 

‘FEIJOADA DO THEO’ começará DEPOIS DAS 
13h30 e terminará apenas a noite  

COMER COM AS MÃOS 
MUITA E MUITA gente fica com receio de COMER COM A 

MÃO, por isso mesmo estou dando hoje uma lista de alimentos 
que poderão ser comidos dessa forma, dispensando os talheres 
mas é claro com as mãos limpas: LAGOSTA, CAMARÕES, ASA DE 
FRANGO (mas só nas refeições descontraídas), UVA, SALGADI-
NHOS, DOCINHOS, BOMBONS, CANAPÉS, mesmo oferecidos 
em pratinhos come-se com as mãos. EXISTEM PESSOAS que gos-
tam mesmo é de COMER COM AS MÃOS muitas coisas proibidas. 
REPARE...

AMIZADE FOI ESFRIADA 
O MINISTRO DA FAZENDA, Fernando Haddad, disse que in-

tegrantes do PT fizeram um bolão para saber quanto tempo ele 
permaneceria no cargo. “Devem ter tido vários, mas eu soube 
de um do PT […] mas teve outros, né? Deve ter tido na Faria 
Lima, deve ter tido em todo lugar”, declarou em entrevista à CNN 
Brasil. Realmente esse ministro não está conseguindo conter a 
gastança que está havendo por parte do governo e seu ministério 
pelo visto está sem controle.

INVESTINDO NO EXTERIOR 
COM OS JUROS BANCÁRIOS altíssimos e os rendimentos em 

aplicações cada vez mais baixo, estou sabendo que muita gente 
está optando por INVESTIREM SEUS $$$ no exterior, em várias 
modalidades. Realmente os BANQUEIROS continuam faturando 
horrores aqui no Brasil. A tão sonhada POUPANÇA onde todos 
os trabalhadores querem guardar seu dinheirinho, para quando 
houver necessidade. Hoje é uma das piores aplicações e quem 
quiser investir com segurança terão que contentarem mesmo 
com poucos rendimentos, que continuam caindo cada vez mais, 
POBRE BRASIL... 

REGRESSANDO
GUILHERME E PATRÍCIA PIANA estiveram fazendo um gran-

de safari na África do Sul com os herdeiros João Guilherme e 
Gugu. É claro, que os meninos adoraram em ver, de perto, be-
líssimos animais selvagens, soltos em espaços de conservação. Já 
estive na África do Sul, por duas vezes, inclusive uma com Ro-
sângela Silveira, e adoramos principalmente em nos hospedar no 
luxuoso Hotel Palace em San City. E A TURMA que foi para AR-
RAIAL D’AJUDA, para o feriadão regressou ontem, felizes e bron-
zeados, pois aquele paraíso está sempre ensolarado. E no voo 
de ontem, seguiram para lá, minhas queridas amigas APARECIDA 
ALBUQUERQUE E RONILDA BICALHO...

FREQUÊNCIA E INTENSIDADE
SÉRGIO MORO E DELTAN DALLAGNOL ainda conversam, 

mas em menor frequência e intensidade desde que, em dezem-
bro, o senador fez um afago a Flávio Dino durante a sabatina do 
ministro rumo ao STF. O episódio irritou o ex-procurador da La-
va-Jato, que esperava uma posição contundente do antigo magis-
trado da operação contra a escolha de Lula para a vaga de Rosa 
Weber no Supremo.

VAP & VIP


